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За неделю в округе 
произошло 
12 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
эвакуировали 
семь человек

20 сентября пожар на-
чался в жилом доме 23, 
корп. 1, на улице Демья-
на Бедного. Полшесто-
го утра в трёшке на 12-м 
этаже загорелась одна 
из комнат: огонь охва-
тил мебель и вещи хозя-
ев. Жильцы вызвали по-
жарных, которые справи-
лись с огнём меньше чем 
за полчаса. В целях безо-
пасности с горящего эта-
жа эвакуировали семь че-
ловек, в том числе ребён-
ка. Причины ЧП выясня-
ются. 

В Щукине 
«пережарили» 
ужин

Вечером 21 сентября 
произошло возгорание 
в девятиэтажке на ул. 
Маршала Бирюзова, 13. 
В одной из квартир на 
7-м этаже хозяева забы-
ли на включённой плите 
кастрюлю. Пламя поту-
шили прибывшие пожар-
ные, никто не пострадал.

Вера ШАРАПОВА 

пожары

Инфекционное от-
деление №5 зара-
ботало после ка-
пита льного ре-
монта в детской 

больнице им. З.А.Башляевой. 
Обновлённое отделение мо-
жет одновременно принять 
60 подростков и детей старше 
семи лет с ОРВИ, пневмонией, 
бронхитом.

— В отделении созданы все 
условия для комфортного пре-
бывания пациентов и рабо-
ты сотрудников, — отметил 
главврач больницы Исмаил 
Османов.

Юных пациентов разме-
щают в двухместных палатах 
с отдельным санузлом. Для 
каждого больного в зависимо-
сти от его возраста и диагно-
за врач-диетолог разрабатыва-
ет индивидуальное питание. 
В свободное от процедур вре-
мя ребята могут почитать кни-
гу из больничной библиотеки 
или заняться рисованием. 

В среднем пациенты нахо-
дятся в больнице около четы-
рёх дней. Это отнюдь не означа-
ет, что дети и подростки уходят 
отсюда недолеченными.

— Рентген, УЗИ, КТ, МРТ, 
забор анализов и другие необ-
ходимые исследования прово-
дятся уже в приёмном отделе-
нии, с тем чтобы больному опе-
ративно поставить диагноз, 
назначить лечение и, соответ-
ственно, выписать, — пояснил 
Исмаил Османов.

Оксана МАСТЮГИНА

Пациентов 
размещают 

в двухместных 
палатах

В больнице на улице Героев Панфиловцев 
открылось инфекционное отделение

Мосг осст рой на дзор 
дал разрешение на ввод в 
эксплуатацию церкви на 
улице Берзарина, напро-
тив владения 15, корп. 1. 
Об этом стало известно в 
ходе объезда строящих-
ся на территории округа 
храмов, в котором приня-
ли участие префект СЗАО 
Алексей Пашков и кура-
тор программы строи-
тельства храмов Влади-
мир Ресин.

На сегодняшний день 
в храмовом комплексе 
выполнены все работы, 
включая благоустрой-
ство: проведено озелене-
ние, установлены скамей-
ки, фонари, ограждения. 
В настоящее время ве-
дутся работы по вводу его 
в эксплуатацию. Затем за-
планировано провести ос-
вящение Великим чином.

Также активно идёт 
строительство церкви 
в честь святителя Ни-
колая Мирликийского 
в Щукине, на Авиаци-
онной улице. Здесь за-
вершается заливка сво-
дов. Выполнена подвод-
ка электричества по по-
стоянной схеме, ведутся 
разработки по подведе-
нию газа. Проект преду-
сматривает дополни-
тельное озеленение хра-
мового комплекса.

 — Мы планируем раз-
витие этой площадки как 
нового общественного 
центра Северо-Запад-
ного округа. По оконча-
нии строительства храма 
жители Щукина и близ-
лежащих районов смо-
гут посещать не только 
богослужения, но и рас-
положенные рядом яр-

марку выходного дня и 
кинотеатр, — сообщил 
префект СЗАО Алексей 
Пашков.

Построен и храм Ни-
колая Чудотворца в Ту-
шине на Лодочной ули-
це. На данный момент 
завершаются пускона-
ладочные работы в се-
тях теп лоснабжения. 
На днях откроется вос-
кресная школа, занятия 
пройдут в новых стенах 
дома причта. При храме 
заработал речной дет-
ский клуб «Якорь». Ре-
бята уже совершили пер-
вый заплыв по Химкин-
скому водохранилищу на 
байдарках. На декабрь 
нынешнего года намече-
но освящение храмового 
комплекса Великим чи-
ном.

Оксана МАСТЮГИНА

Построенные храмы 
скоро будут освящены

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш 
следующий вопрос: 

Если бы вам в 
ближайшее время 
предстояло 
сыграть свадьбу, 
где бы вы хотели 
зарегистрировать 
брак?

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «СЗ»:
Вы любите читать о здоровом образе 
жизни и смотреть телепередачи 
о здоровье?

Нет, не хватает времени — 63% 
Да, делаю это регулярно — 37% 

ваше мнение

Красавца ворона уда-
лось поймать в объек-
тив фотографу-нату-
ралисту Михаилу Фё-
дорову в парке «По-
кровское-Стрешнево». 
Обычно ворон старает-
ся не попадаться на гла-
за человеку, да и гнез-
дится он в черте мега-
полиса крайне редко. 
Часто за воронов при-
нимают грачей, однако 
ворон весь чёрный, а у 
грача светлый клюв. К 
тому же вороны замет-
но массивнее.

— Это очень осторож-
ная птица, — рассказы-
вает основатель Музея 
соколиной охоты Кон-
стантин Соколов. — Че-
ловека не подпускает, 
так что фотографу по-
везло. А вот услышать 

ворона можно: как раз 
сейчас у них начинает-
ся период осенних игр, 
когда вороны летают 
парами. При этом во-
рон всегда подаёт го-
лос — его ни с чем не 
спутаешь — довольно 
мелодичное «кр-р-р-
а-а-а!». Наблюдать за 
ними чрезвычайно ин-
тересно: ворон — одна 
из немногих птиц, спо-
собных выполнять фи-
гуры высшего пилота-
жа, такие, например, 
как «бочка», различ-
ные кувырки и перево-
роты в воздухе. 

Вороны — образцы 
супружеской верности. 
Выбрав себе подругу, 
ворон может не расста-
ваться с ней всю жизнь. 

Алексей ТУМАНОВ

В Покровском-Стрешневе 
удалось сфотографировать 
ворона

Ворон обычно 
не подпускает 
человека 
близко
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Обновлённое отделение принимает 
подростков и детей с ОРВИ, 
пневмонией и бронхитом

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№38 сентябрь 2019 3новости округа

Во время де-
журства спа-
сатели поис-
ков о - сп а с а-
тельной стан-

ции «Строгино» увидели, 
как вдалеке по воде плы-
вёт яхта. Внезапно она 
накренилась. Для спа-
сателей это был сигнал к 
действию.

— В тот день было объ-
явлено об ухудшении по-
годных условий и о шква-
листом ветре, — расска-
зал спасатель Дмитрий 
Некрасов. — Вместе с 
Максимом Матвеевым и 
Александром Гормашо-
вым мы отправились на 
катере в сторону яхты. 
Когда приблизились, 
увидели в воде трёх деву-
шек и двух мужчин и бы-
стро подняли их на борт.

Спасённых доставили 
на базу спасателей. По-
сле «купания» в холод-
ной воде они были в шо-
ковом состоянии, но от 
медицинской помощи 
отказались. А спасатели 
тем временем вернулись 
за тонущей яхтой.

— К тому моменту из 
воды торчал только её 
нос, — продолжает рас-

сказ Дмитрий. — У нас 
получилось зацепить за 
него трос, и мы стали по-
тихоньку буксировать 
яхту к берегу. Операция 
прошла успешно, и мы, 
откачав воду, вернули её 
яхт-клубу, который сдал 
яхту в аренду.

Дмитрий работает спа-
сателем уже более 10 лет, 
Максим и Александр — 

чуть меньше. Доставать 
яхту из воды им при-
шлось впервые. Спасате-
ли предупреждают о том, 
что выходить на воду под 
шквальным ветром опас-
но. Также важно надевать 
спасательный жилет. Пя-
терым пассажирам яхты 
жилеты помогли продер-
жаться на воде.

Елена ХАРО

После «купания» 
в холодной воде 

люди были 
в шоковом 
состоянии

Прежде на перекрёстке 
улиц Лодочной, Свободы и 
Фабрициуса при выезде с 
Лодочной разрешено было 
двигаться только направо 
из обоих рядов. Теперь с Ло-
дочной можно проехать пря-
мо на улицу Фабрициуса. Для 
этого отвели левую полосу, 
оставив правую для поворо-
та на улицу Свободы. Как со-
общили в ЦОДД, изменения 
вступили в силу 20 сентября. 
Были установлены новые 
знаки, нанесена новая раз-
метка, изменён режим рабо-
ты светофора.

Помимо удобства, это 
должно повысить безопас-
ность.

— Мы надеемся, что бла-
годаря новой схеме органи-
зации движения уменьшит-
ся количество конфликтных 
точек на пересечении транс-
портных потоков, — говорит 
начальник ОГИБДД УВД по 
СЗАО Владимир Шапова-
лов. — Это не только будет 
способствовать увеличению 
пропускной способности пе-
рекрёстка, но и снизит веро-
ятность мелких аварий.

Василий ИВАНОВ

С Лодочной на улицу 
Фабрициуса теперь можно 
проехать по прямой

К запуску Москов-
ских центральных диа-
метров над входом на 
станцию метро «Ту-
шинская» со стороны 
одноимённой улицы 
установят новые наве-
сы «Огни города». Об 
этом сообщил первый 
зам. начальника сто-
личного метрополите-
на Дмитрий Дощатов.

— Они представляют 
собой металлический 
нержавеющий каркас 
с облицовкой из три-
плексного противоудар-
ного стекла и гранита. 
При включении света в 
навесе будет создавать-
ся впечатление зажжён-
ных окон в многоэтаж-
ках, — рассказал он.

По словам Дощатова, 

при установке навесов 
смонтируют кровлю, 
поставят новые двери, 
проведут общее благо-
устройство прилегаю-
щей к «Тушинской» тер-
ритории. «Огни города» 
будут работать на энер-
госберегающих лампах, 
а за счёт инфракрасных 
обогревателей на лест-
ницах не будет образо-
вываться наледь в зим-
нее время. Кроме того, 
во время сильных моро-
зов температура внутри 
входной группы не опу-
стится ниже плюс 5 гра-
дусов. Дополнительно в 
рамках установки «Ог-
ней города» в вести-
бюле станции «Тушин-
ская» полностью обно-
вят кассовую зону.

Завершить все рабо-
ты планируют к запу-
ску МЦД-2. Его хотят 
открыть в конце 2019 — 
начале 2020 года.

Иван ЮЖНЫЙ

Новые навесы появятся 
над входом на «Тушинскую»

В Строгине спасатели 
вытащили из воды 
пятерых человек и яхту

Житель Митина 
ответит 
перед судом 
за вандализм

Необычное развлечение 
придумал для себя житель 
района Митино под воз-
действием алкоголя. Об-
любовав для себя подъезд 
одной из высоток на Стро-
гинском бульваре, он под-
нялся на 22-й этаж и стал 
спускаться, попутно раз-
бивая окна. Он прошёл 
вниз 11 этажей и спокойно 
уехал домой. А через неко-
торое время жители дома 
обратились в полицию. 

— Мужчину удалось 
найти благодаря записям 
с камер видеонаблюдения, 
— рассказала руководи-
тель пресс-службы УВД 
по СЗАО Ирина Плато-
ва. — Управляющая ком-
пания, подсчитав убытки, 
сообщила, что материаль-
ный ущерб — 55 тысяч ру-
блей. В отношении 34-лет-
него москвича возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «вандализм».

Екатерина МИЛЬНЕР

Строители закончили бето-
нирование опор крупной транс-
портной развязки на пересече-
нии МКАД и Волоколамского 
шоссе. Об этом сообщил ру-
ководитель столичного Депар-
тамента строительства Андрей 
Бочкарёв.

— Эстакада состоит из двух 
участков. Первый пройдёт по 
прямому ходу бокового проезда 
с внешней стороны МКАД над 
Рижским направлением желез-
ной дороги и Волоколамским 

шоссе. Второй участок обеспе-
чит правоповоротный съезд с 
Кольца на шоссе в сторону об-
ласти, — напомнил он. 

По словам Бочкарёва, эста-
када станет частью крупно-
го транспортного узла. Здесь 
построят почти 5,5 километра 
новой дороги. Пересечение Во-
локоламского шоссе и Москов-
ской кольцевой дороги выпол-
нено в виде развязки клевер-
ного типа. Основные работы 
планируют закончить уже в 
этом году. 

Валерий ПОПОВ

Установлены 
все опоры эстакады 
на Волоколамке
что построят

На проезжую часть нанесли новую разметку

При включении света 
будет создаваться впечатление 
зажжённых окон

Основные работы планируют 
закончить уже в этом году
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Доставать яхту из воды этим 
спасателям пришлось впервые
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Более 2500 пар 
уже сыграли 
свадьбы на 
новых пло-
щадках для 

регистрации брака, ко-
торые начали работать 
4 мая. 

В планетарии, 
в театре 
или в особняке

Поклонники спорта 
теперь могут заключить 
брак на стадионе «Спар-
так» или на территории 
спорткомплекса «Луж-
ники», ценители искус-
ства — в театре «Шко-
ла современной пьесы», 
любители природы — на 
фоне аквариума с косат-
ками в Москвариуме или 
в заповеднике «Серебря-
ный Бор», а те, кому хочет-
ся романтики, — на смо-
тровой площадке Остан-
кинской телебашни, в ве-
ликолепных особняках и 
ресторанах или под боль-
шим куполом звёздного 
неба в Московском пла-
нетарии. Для любителей 
острых ощущений и го-
ловокружительных вы-
сот открыты башни «Мо-
сква-Сити». Брак можно 
будет зарегистрировать 
также в Библиотеке ис-
кусств им. А.П.Боголю-
бова и в Центре искусств 
храма Христа Спасителя. 
Место по душе найдёт ка-
ждая пара.

Жители Северо-Запад-
ного округа могут подать 
заявление о регистрации 
брака в Тушинский и Хо-
рошёвский отделы ЗАГС, 
провести церемонию бра-

косочетания на стадионе 
«Спартак» или в особняке 
в Серебряном Бору.

Выбирайте место, 
изучайте условия, 
подавайте заявку

— Церемонии реги-
страции брака на но-
вых площадках прохо-
дят всего лишь с мая, но 
уже очевидно, насколько 
наш проект популярен у 

молодожёнов. За это вре-
мя более 2500 пар сыгра-
ли свадьбы, а ещё почти 
2 тысячи пар уже пода-
ли заявление и собира-
ются пожениться в бли-
жайшее время, — рас-
сказали в пресс-службе 
Управления ЗАГС г. Мо-
сквы.

Первые свадебные це-
ремонии на новых пло-
щадках прошли нака-
нуне праздника Крас-

ная горка, который в 
этом году выпал на 5 мая. 

Сейчас в столице рабо-
тают 25 новых площадок. 
Зарегистрировать брак 
на любой из них просто. 
Паре, решившей поже-
ниться, нужно выбрать 
место и подать заявление в 
электронном виде на пор-
тале госуслуг либо лично 
— в отделе ЗАГС или во 
Дворце бракосочетания 
Москвы, закреплённом за 
площадкой, не раньше чем 
за год и не позднее чем за 
месяц до желаемой даты.

Регистрацию брака 
на новых местах прово-
дят сотрудники столич-
ных отделов ЗАГС. Раз-

мер госпошлины оста-
ётся стандартным — 350 
рублей. Поскольку но-
вые площадки распола-
гаются в действующих 
учреждениях культуры, 
на стадионах и в других 
общественных местах, то 
регистрация брака про-
водится в свободное от 
намеченных мероприя-
тий время. Перед тем как 
планировать свадьбу в 
одной из необычных ло-
каций, необходимо так-
же изучить условия их 
посещения: где-то бу-
дут действовать ограни-
чения, например, по ко-
личеству гостей.

Иван ПЕТРОВ

Уже очевидно, насколько 
проект популярен 

у молодожёнов

город

Новые площадки 
для регистрации брака 
на карте Москвы
Любители футбола могут пожениться на стадионе «Спартак»

Всероссийский 
форум 
«серебряных» 
добровольцев 
откроется 
в столице

В Москве с 1 по 4 октября 
в добровольческой жизни 
России состоится знаковое 
событие. Около 500 пред-
ставителей регионов стра-
ны посетят Всероссийский 
форум «серебряных» во-
лонтёров (волонтёрское 
движение, в состав кото-
рого входят люди стар-
шего возраста). Об этом 
на пресс-конференции в 
информационном центре 
Правительства Москвы 
сообщила председатель 
Комитета общественных 
связей и молодёжной по-
литики г. Москвы Екате-
рина Драгунова.

— На протяжении че-
тырёх лет эта форумная 
площадка открывается 
в разных городах стра-
ны. Добровольцев при-
нимали Екатеринбург, 
Нижний Новгород, Уфа. 
Москва в этом году будет 
представлена делегацией 
из 80 человек. Это самая 
большая делегация на фо-
руме, — рассказала Ека-
терина Драгунова.

Участниками форума 
станут волонтёры в воз-
расте от 55 лет. Это пред-
ставители добровольче-
ских и ресурсных цен-
тров, реализующих про-
екты в сфере развития 
«серебряного» доброволь-
чества. 

По информации ди-
ректора ГБУ г. Москвы 
«Мосволонтёр» Дмитрия 
Покровского, основная 
программа Всероссий-
ского форума «серебря-
ных» волонтёров будет 
разделена на три блока: 
образовательный блок, 
культурная программа и 
полезная программа.

— Участников ждут 
творческие встречи, за-
нятия йогой, танцами, 
арт-терапия, мастер-класс 
«Подиум зрелой красоты» 
и многое другое. На фо-
руме состоится защита 
проектов Всероссийского 
грантового конкурса под-
держки социальных про-
ектов «Молоды душой», 
— рассказал Дмитрий По-
кровский.

Оксана МАСТЮГИНА

Об этом сообщил врио на-
чальника Управления надзор-
ной деятельности и профилак-
тической работы ГУ МЧС Рос-
сии по г. Москве Александр Бо-
бров на пресс-конференции, 
посвящённой профилактике 
пожаров в осенне-зимний пе-
риод.

— Мы напомним о правилах 
эксплуатации отопительных 
приборов, расскажем о про-

верке правильности работы 
печей и других отопительных 
устройств, — рассказал Алек-
сандр Бобров, — разместим на-
глядную агитацию о мерах по-
жарной безопасности и о дей-
ствиях при пожаре. 

По словам Боброва, с начала 
года Управление МЧС России 
по г. Москве провело около 600 
проверок соблюдения противо-
пожарных норм в жилых домах и 

более 3,5 тысячи учебных эваку-
аций из мест массового скопле-
ния людей. 

Особое внимание столич-
ные спасатели уделяют безо-
пасности детей. А дресную 
помощь оказывают многодет-
ным и социально незащищён-
ным семьям: в этом году в 289 
квартирах и домах отремон-
тировали электропроводку и 
печи. Кроме того, люди полу-

чили более тысячи автоном-
ных пожарных извещателей — 
специальных устройств, кото-
рые работают от обычных ба-
тареек и позволяют вовремя 
заметить возгорание. 

— Извещатель может выру-
чить, например, когда женщи-
на оставляет на плите кастрюлю 
и отвлекается на другие дела, — 
пояснил Бобров. 

Вера ШАРАПОВА 

Московские пожарные начали операцию «Отопление»

Новые семьи 
создаются прямо 
на футбольном поле
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все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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После завершения 
благоустройства 
по прог рамме 
«Мой район» от-
крылся сквер на 

площади Академика Курчато-
ва. Он занимает территорию 
6 тысяч кв. метров. Букваль-
но за полтора месяца рабочие 
привели её в порядок.

Посадили сирень, 
клёны и ели

— В 2000-х годах здесь со-
здали разворотный круг, по-
том его превратили в площад-
ку с дорожками и деревьями, 
— рассказывает первый зам. 
главы управы района Щуки-
но по вопросам ЖКХ, благо-
устройства и строительства 
Алексей Бравин. — Послед-
ний раз здесь проводилось 
комплексное благоустрой-
ство в 2012 году. На площа-
ди отсутствовали фонари и 
зоны отдыха, не хватало ска-
меек и урн. 

На встречах главы управы 
с населением обсуждались 
проектные решения. Жители 
окрестных домов просили со-
хранить либо увеличить коли-
чество деревьев, кустарников, 
и их просьбы были услышаны: 
в сквере сохранили старые ку-
сты сирени и высадили 60 но-
вых. Ещё посадили 35 клёнов 
и елей, 180 кустов бирючины и 
кизильника. Также по просьбе 
жителей разбили два цветни-
ка не из однолетних, а из мно-
голетних растений — осоки, 

астильбы, лилейника, астры 
и шалфея.

Потрескавшийся асфальт 
заменили фигурной плиткой. 
На площади установили све-
тодиодные фонари, удобные 
лавочки со спинками и урны. 
Посидеть можно и на подпор-
ных стенках – там теперь есть 
сиденья.

Сердце с надписью 
«Я люблю Щукино» 
пользуется 
популярностью

Центром площади стал об-
новлённый фонтан. В нём за-
менили насосное и инженер-

ное оборудование, добавили 16 
форсунок и оборудовали разно-
цветную подсветку, края обли-
цевали гранитными плитами. 

Поблизости установили 
перголу с качелями и арт-объ-
ект в виде сердца «Я люблю 
Щукино», около которого лю-
бят фотографироваться жите-
ли. Вскоре здесь же появятся 
информационные щиты с объ-
явлениями. 

В октябре завершатся ра-
боты и в расположенном че-
рез дорогу небольшом сквере. 
Плитку и фонари в этом скве-
ре, как и в первом, сделают по 
единому образцу. Памятник 
И.В.Курчатову уже отмыли и 
отреставрировали швы. Поме-
няли асфальт на парковке, вы-
садили цветы и кусты. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Фонтан заиграл 
новыми красками
В сквере на площади Академика Курчатова в Щукине 

завершено благоустройство

Жители окрестных домов просили 
сохранить либо увеличить 

количество деревьев и кустарников

«Сажать больше 
деревьев 
и кустарников»

 Кирилл Иванченко, 
экономист, ул. Маршала 
Василевского:

— Раньше здесь, кроме деревь-
ев, ничего не было, а сейчас стало 
красиво. Живу в соседнем доме. 
Почти каждый день прихожу с дву-
мя детьми 10 и 14 лет посидеть на 
лавочках и качелях. Фонтан рань-
ше еле работал, а теперь появи-
лось больше струй и подсветка. 

Хотелось бы, чтобы наш рай-
он стал ещё зеленее. 

«Сфотографирова-
лись на память»

 Зоя Минигалиева, повар, 
ул. Маршала Василевского, 
и Суфия Дементьева, 
социальный работник, 
ул. Маршала Рыбалко:

— Приходим сюда с подруга-
ми и качаемся на качелях. Здесь 
сделали места для отдыха — это 
очень удобно, а то устаёшь, пока 
до остановки дойдёшь. Нравится и 
установленный знак «Я люблю Щу-
кино». Мы уже сделали снимки с 
ним на память. Радуют глаз и цвет-
ники с многолетними растениями. 

«Добавить турники 
и тренажёры»

 Максим Перепелица, 
водитель, ул. Маршала 
Бирюзова: 

— Раньше фонтан в сквере 
на площади Академика Курчато-
ва работал невпопад: насосы по-
стоянно ломались. Теперь он не 
только бесперебойно работает, но 
и лучше выглядит. Сквер стал ме-
стом притяжения всех щукинцев. 

Считаю, в районе, например 
в моём дворе, на улице Марша-
ла Бирюзова, 34, стоит добавить 
спортивные площадки — турники 
и тренажёры. 

мнения

Фонтан подсвечивается 
разными цветами

В октябре завершатся работы и в сквере около 
памятника Курчатову, расположенном через дорогу

Дети и их родители 
с удовольствием 
качаются на качелях
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Старшие по домам есть 
во многих столичных 
многоэтажках. Меж-
ду тем дискуссии в 
соцсетях показыва-

ют: далеко не все понимают, ка-
кие полномочия есть у старше-
го по дому, как контролировать 
его работу и можно ли заменить. 
На эти вопросы «СЗ» ответила 
Алина Цопа, начальник отдела 
эксплуатации ГБУ «Жилищник 
района Щукино», которая посто-
янно контактирует со старшими 
по домам.

Решают голосованием

«Старший по дому» — назва-
ние, скорее, народное.

— В Жилищном кодексе РФ 
есть другое понятие — «предсе-
датель совета многоквартирно-
го дома». Фактически это один 
из жильцов, которого выбирают 
на общем собрании собственни-
ков и дают ему право представ-
лять интересы всех жителей пе-
ред управляющей компанией, 
жилищно-строительным коопе-
ративом и другими ведомствами, 
— объясняет Цопа.

Поэтому и выборы проводятся 
на общем собрании собственни-
ков в два этапа: сначала избира-
ют участников совета дома, за-
тем — его председателя.

Чтобы стать председателем со-
вета дома, за кандидатуру долж-
ны отдать свои голоса как мини-
мум две трети жильцов. 

Совет и его председателя выби-
рают обычно на один год. Но пе-
реизбрать их можно и досрочно, 
проведя новое собрание.

Отвечает за всё

На плечи старшего по дому ло-
жится много обязанностей.

— Он контролирует качество 
уборки лестниц, лифтов, терри-
тории возле дома, осуществляет 
контроль за ремонтом, пожарной 
безопасностью, использованием 
общедомового имущества. Он 
должен организовать спил ава-
рийных деревьев во дворе и ра-
зобраться с внеплановым отклю-
чением воды. Иными словами, 

он отвечает практически за всё 
в доме, в том числе за организа-
цию услуг консьержа, — говорит 
Алина Цопа.

Если жилец обнаружил, на-
пример, что крупногабаритный 
мусор складируют на 1-м этаже, 
он должен сообщить об этом 
старшему по дому, а тот обязан 
принять меры. 

Через старшего можно напра-
вить обращение в управляю-
щую компанию с просьбой уста-
новить возле подъезда лавочки. 
Его же задача — провести со-
брание, записать просьбу, а по-

сле проконтролировать работу и 
проинформировать жителей о её 
результате. 

У него же хранятся ключи от 
аварийных выходов и подсобок.

Можно снять досрочно
Оплачивается ли работа чле-

нов совета дома и председателя? 
Это могут решить только сами 
жильцы решением общего со-
брания.

Часто жители также задают 
вопрос: можно ли снять пред-
седателя с поста? В Жилищ-
ном кодексе говорится, что 
сместить председателя можно 
досрочно на общем собрании 
жильцов. 

«Мой номер знают 
все жильцы»

Зоя Минигалиева уже семь лет 
старшая в своём доме 13, корп. 1, 
на улице Маршала Василевского. 
Соседи хорошо её знают. Номер 
телефона старшей по дому есть у 
всех жильцов.

— Весной по дому ходили мо-
лодые люди, предлагали установ-
ку счётчиков втридорога. Выби-
рали, как правило, квартиры по-
жилых людей. Я всех жильцов 
предупредила, чтобы непроше-
ным гостям двери не открыва-
ли, а сразу звонили мне. И таких 
звонков было немало. Я сразу же 
сообщала в полицию, что у нас в 
доме подозрительные люди ходят, 
пытаются обмануть пожилых лю-
дей, — говорит старшая по дому. 

Жители предложили устано-
вить на дверях в подъезд новые 
кодовые замки, чтобы посторон-
ние не заходили. 

— Я обратилась с этим вопро-
сом в управляющую компанию. 
Мне пошли навстречу. Сейчас у 
нас в доме меняют кодовые зам-
ки, — рассказывает Зоя Мини-
галиева. 

Виктор ГРОМОВ

«Кардинал» 
многоэтажки

Платить 
или не платить 

за такую работу, 
решают жильцы 

на собрании

Минимальная 
температура 
в квартире — 
+18

Практически все дома 
округа подключены к теплу. 
Первые топки начались 20 
сентября, когда компания 
ПАО «МОЭК» подала тепло 
по заявкам детских садов и 
больниц. 

При запуске отопления в 
жилых домах требуется не-
сколько дней, чтобы спустить 
из системы отопления воз-
дух. Воздушные пробки в 
отопительных стояках и ба-
тареях мешают циркуляции 
горячей воды. Работники УК 
в это время проверяют ото-
пительные стояки в каждом 
доме, а также выходят по 
заявкам жителей, сообщив-
ших, что у них в квартире хо-
лодные батареи. 

По нормативам во вре-
мя отопительного сезо-
на температура в квартире 
должна быть не ниже +18, 
а в угловых комнатах — не 
ниже + 20 (постановление 
Правительства РФ №354 от 
6.05.2011 г.).  

При этом следует иметь 
в виду, что чем теплее на 
улице, тем ниже температу-
ра воды в батареях: она ме-
няется автоматически с по-
мощью аппаратуры в ЦТП. 
Например, если среднесу-
точная температура колеб-
лется в диапазоне +1-2 гра-
дуса, батареи могут быть тё-
плыми, температура воды в 
них — не превышать +40 гра-
дусов. 

Если у вас в квартире до 
сих пор холодно, звоните в 
диспетчерскую Департамен-
та ЖКХ г. Москвы по вопро-
сам аварийных ситуаций на 
внутридомовых системах 
ГВС (горячее водоснабже-
ние), ХВС (холодное водо-
снабжение), отопления, ка-
нализации и электроснаб-
жения: (495) 681-7367, (495) 
681-0549.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ищите «Москва. Северо-Запад»
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/szaopressa
«Фейсбук» — facebook.com/szaopressa
«Твиттер» — twitter.com/news_szao
«Инстаграм» — instagram.com/szaopressa

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Кто такой старший по дому и чем он занимается
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В 
округе работа-
ют восемь яр-
марок выход-
ного дня. На-
сколько ка-

чественный товар там 
продают, выяснила кор-
респондент «СЗ». Вме-
сте с представителями 
окружного Роспотреб-
надзора и станции по 
борьбе с болезнями жи-
вотных (СББЖ) СЗАО 
она приняла участие в 
проверке ярмарок. 

Где хранят мёд 
ночью

Ярмарка на ул. Марша-
ла Катукова, вл. 18, стр. 1, 
— самая большая в окру-
ге. На площадке распо-
ложено 90 торговых мест. 
Главный специалист-экс-
перт территориального 
отдела Управления Ро-
спотребнадзора по г. Мо-
скве в СЗАО Марина Кон-
дратькова прошлась по 
рядам и остановилась у 
прилавка с мёдом. 

— Где вы храните про-
дукцию ночью? — спро-
сила она.

— В машине, на кото-
рой везём мёд из Пензен-
ской области, — ответил 
продавец Алексей Подбо-
ронов. 

Он стал заниматься 
пчеловодством, когда вы-
шел на пенсию. Сейчас у 
него на пасеке 30 семей 
пчёл. 

В соседнем ряду фер-
мер Денис Бочаров тор-
гует овощами и фрукта-

ми из Рязанской области. 
— У нас два гектара зем-

ли. В пик сезона нанима-
ем двух работников. На 
ярмарку на улице Марша-
ла Катукова ездим уже 10 
лет, — рассказал Денис.

Марина Кондратькова 
проверила у продавцов 
документы на продук-
цию — заключения о ре-
ализации пищевых про-
дуктов и ветеринарные 
свидетельства. 

Найдут нитраты 
и пестициды

Ярмарки выходного 
дня в округе проверяют 
специалисты станции 
по борьбе с болезнями 
животных СЗАО. На ка-
ждую ярмарку приезжает 
автобус — передвижная 
лаборатория ветеринар-
но-санитарной экспер-
тизы. Сотрудники берут 
пробы продукции у всех 
продавцов и исследуют её 
на месте.

— Ветеринарные вра-
чи изучают раститель-
ную продукцию на со-
держание нитратов и 
радиоактивного изото-
па цезия-137. Колбасы, 
мясо, молочные и рыб-
ные изделия осматрива-
ют и подвергают дози-
метрическим исследо-
ваниям. Контролируют 
температурный режим 
хранения и реализации 
скоропортящегося това-
ра. Обследуют мёд, в част-
ности на влажность и ре-
дуцирующие сахара. Со-

лёно-квашеные изделия и 
растительные масла про-
веряют на соответствие 
нормам — например, по 
показателям кислотно-
сти и соли, — сообщила 
зам. начальника СББЖ 
СЗАО Елена Алексахина. 

После проверки торгов-
цу выдаётся заключение 
о реализации с перечис-
лением реализуемой про-
дукции, которая призна-
на безопасной.

Раз в неделю ярмарки 
посещают и сотрудники 

окружного Роспотреб-
надзора. Они выборочно 
берут пробы продукции и 
отвозят их в лаборатории 
филиала Центра гигиены 
и эпидемиологии в СЗАО.

— Продукцию иссле-
дуют на наличие нитра-
тов, пестицидов и ген-
но-модифицированных 
организмов, — рассказа-
ла врио начальника тер-
риториального отдела 
Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве в 
СЗАО Анжелла Санамян.

Некачественные 
продукты 
фермеры 
утилизировали 
сами

В этом году специали-
сты СББЖ СЗАО на яр-
марках выходного дня 
выявили полсотни ки-
лограммов некачествен-
ной продукции.

— В апреле и июле на 
нескольких рынках мы 
нашли более 30 кило-
граммов кабачков, свё-
клы и огурцов, где со-
держание нитратов пре-
вышало норму, а также 
20 килограммов колбасы 
без ветеринарных сопро-
водительных документов. 
«Нахимиченные» овощи 
фермеры самостоятельно 
измельчили и утилизиро-

вали в контейнеры на яр-
марках, — говорит Елена 
Алексахина. 

Сотрудники окружного 
Роспотребнадзора в ходе 
проверок сняли с прода-
жи 8 килограммов фрук-
тов и ягод без сопроводи-
тельных документов. 

— Не следует приобре-
тать еду у случайных лиц, 
поблизости от автомо-
бильных дорог. Как пра-
вило, на таких торговых 
точках продаётся про-
дукция без документов, 
подтверждающих их ка-
чество и происхождение, 
не проводятся лаборатор-
ные исследования по по-
казателям безопасности, 
— дала совет Анжелла Са-
намян. 

Купленные с рук до-
машние консервы могут 
стать причиной ботулиз-
ма. В домашних молоч-
ных продуктах запросто 
может оказаться возбу-
дитель сальмонеллёза, а 
в козьем молоке — кле-
щевого энцефалита. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Нахимиченные» овощи 
на прилавок не попадут

В ходе проверок сняли 
с продажи 8 килограммов 

фруктов и ягод 
без сопроводительных 

документов

Как проверяют продукцию на ярмарках выходного дня

! Ярмарки выходного дня 
работают по 29 декабря 

каждую пятницу, субботу и 
воскресенье с 8.00 до 20.00. 

С жалобами на некаче-
ственный товар можно обра-
щаться в территориальный от-
дел Управления Роспотреб-
надзора по г. Москве в СЗАО 
по тел.: (499) 190-5575 и (499) 
190-1561

важно
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Ветеринарный врач СББЖ СЗАО 
Светлана Самсоненко каждую 
неделю проверяет продукты 
на ярмарке на Тушинской улице
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты постараются найти 
ответы и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Дорожный знак 
рядом с нашим 

домом напоминает 
Пизанскую башню: 
покосился, того и гляди 
упадёт. Просьба его 
поправить. 

Максим, 
3-й Волоколамский пр., 6, 

корп. 2

Металлическую стой-
ку с двусторонним до-
рожным знаком 5.21-5.22 
«Жилая зона» — «Конец 
жилой зоны» рядом с кир-
пичной пятиэтажкой на 
3-м Волоколамском про-
езде выпрямили и укре-
пили. 

— Стойка расшаталась 
из-за рыхлого грунта, — 
пояснили в Департамен-
те транспорта и развития 
дорожно-транспортной 

инфраструктуры г. Мо-
сквы. — Сейчас подсыпа-
ли песок и землю, осно-
вание стойки заглублено 
и закреплено стяжками.

Обеспокоенность жи-
телей 3-го Волоколам-
ского проезда состояни-
ем знака, обозначающе-
го жилую зону, можно 
понять. Здесь располо-
жен один из входов в го-
родскую клиническую 
больницу №52. Прямо 
от него к улице Марша-
ла Конева ведёт узкий 
межквартальный проезд 

— по сути, это дорожка 
между дворами. Когда 
знака «Жилая зона» не 
было, машины ехали с 
улицы Маршала Конева 
к больнице и обратно на-
прямик, не снижая ско-
рости. Теперь сквозной 
проезд запрещён, ско-
рость ограничена до 20 
км/ч, автомобили усту-
пают дорогу пешеходам 
и велосипедистам. 

Марина МАКЕЕВА
Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454

На 3-м Волоколамском 
поправили дорожный знак 

Когда знака «Жилая зона» 
не было, машины шли с улицы 

Маршала Конева к больнице, 
не снижая скорости

Сетчатые 
контейнеры 
в Щукине заменят 
пластиковыми 
баками

В нашем дворе с 
контейнерной 

площадки убрали 
сетчатый бак для отходов 
из пластика. Почему его 
увезли? Когда вернут?

Елена, 
ул. Маршала Бирюзова, 4, 

корп. 2

Как пояснили «СЗ» в упра-
ве района, сетчатые контей-
неры должны заменить новы-
ми баками. 

— Одни будут предназна-
чены для отходов из пласти-
ка, бумаги, металла и стек-
ла, а другие — для мусора 
с остатками пищи. Новые 
баки должны появиться на 
всех контейнерных площад-
ках района Щукино до кон-
ца года, — сказали в управе. 

А в пресс-службе компа-
нии, которая занимается вы-
возом мусора с территории 
СЗАО, сообщили, что новые 
баки уже ставят в Митине и 
в Покровском-Стрешневе. Во 
дворе дома 4, корп. 2, на ули-
це Маршала Бирюзова баки 
для раздельного сбора мусо-
ра тоже поставят. 

Роман НЕКРАСОВ

ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637.
Эл. почта: info@гбу-щукино.рф

За нашим домом 
построили новый детский 

городок. Вся площадка в колдо-
бинах, сплошные ямы и бугры. 
Просим привести территорию 
в порядок. 

Людмила, 
ул. Юровская, 9, корп. 1

Покрытие на новой детской 
площадке за коттеджами на 
Юровской улице восстановле-
но. Земля выровнена, привез-
ли новый грунт, посеяли газон.

— Сейчас бугры срыты, ямы 
засыпаны, колдобины устра-

нены, — сообщили в управе 
района Куркино.

После подсыпки плодород-
ного грунта на площадке по-
сеяли семена газонных трав. 
Они, вполне возможно, взой-
дут и зазеленеют до наступле-
ния зимы. Весной озимые, 
перезимовавшие под снегом, 
крепче и выносливее тех, что 
только что посеяны.

Марина МАКЕЕВА 
Управа района Куркино: ул. Соловьиная 
Роща, 8, корп. 1, тел.: (495) 123-5592, 
(495) 123-5580.
Эл. почта: kurkino@sisp.mos.ru.
Сайт: kurkino.mos.ru

Газон у детского городка 
на Юровской восстановили

У нас в подъезде 
не закрывается 

входная дверь. Во-пер-
вых, уже холодно, 
во-вторых, это нарушает 
требования безопасно-
сти. 

Алла, 
просп. Маршала Жукова, 16, 

корп. 6, 1-й подъезд

Неисправную вход-
ную дверь в 1-м подъез-
де пятиэтажки на про-
спекте Маршала Жуко-
ва починили. 

— Она не закрывалась, 
потому что сломался до-
водчик, — объяснили 
в отделе благоустрой-
ства управы района 
 Хорошёво-Мнёвники. 
— Работники ГБУ «Жи-
лищник» отрегулирова-
ли доводчик, подтянули 
пружину. Теперь при за-

крытии дверь плотно 
прилегает к коробке, ни 
щелей, ни зазоров нет.

В сентябре также 
приведены в исправное 
состояние — закрыва-
ются — двери входных 
групп на ул. Подмо-
сковной, 1/6; ул. Тури-
стской, 2, корп. 2, и 15; 
ул. Академика Бочва-
ра, 5, корп. 3; ул. Но-
вощукинской, 11; По-
лесском пр., 6, корп. 1, 
ул. Соловьиная Роща, 
11, корп. 1, и по другим 
адресам.

Марина 
МАКЕЕВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел.: (499) 192-2556, 
(499) 192-9726.
Эл. почта: 
szao-hormn@mos.ru.
Сайт: horoshevo-mnevniki.mos.ru

Дверь подъезда в доме 
на Маршала Жукова теперь 
плотно закрывается

Демонтировали 
павильон ожидания 

на остановке. Когда 
установят новый?

Ольга, 
ул. Твардовского, 12, корп. 3

«СЗ» передал вопрос 
жительницы в управу 
района Строгино. 

— По информации ГУП 
«Мосгортранс», установ-
ка павильона ожидания 
нового формата на оста-
новке «Улица Твардов-
ского, 21» при следова-

нии из центра включена в 
адресную программу 2019 
года. В целом же до конца 
этого года в районе пла-
нируется установить па-
вильоны ожидания ново-
го типа на 43 остановоч-
ных пунктах, — сообщи-
ли в управе.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Строгино: 
ул. Маршала Катукова, 19, 
корп. 1, тел. (495) 750-6778. 
Эл. почта: 
strogino@ru.mos.ru

Когда установят павильон 
на остановке 
«Улица Твардовского, 21» 

Металлическую стойку 
с двусторонним дорожным знаком 
выпрямили и укрепили

Доводчик 
теперь 
исправен

Газонные травы зазеленели 
до наступления зимы
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Н 
а дорогах Москвы 
и Подмосковья по-
является всё боль-
ше камер, направ-
ленных в сторону 

потока машин. Поэтому сейчас 
недостаточно сбрасывать ско-
рость перед комплексом фик-
сации. «Поймать» за превыше-
ние он может и после того, как 
вы отъехали. Где в округе стоят 
такие камеры и зачем они нуж-
ны, разбирался корреспондент 
«СЗ». 

Собирает больше 
доказательств

Как сообщили «СЗ» в Центре 
организации дорожного движе-
ния (ЦОДД) Москвы, камеры, 
направленные в сторону потока, 
начали ставить на дорогах сто-
лицы с 2014 года. Одной из при-
чин была необходимость штра-
фовать за превышение скорости 
и нарушение требований раз-
метки мотоциклистами. Ведь у 
мотоцикла номер сзади. Обыч-
ные камеры мотоциклистов не 
«ловили».

Но, конечно, и для борьбы с 
нерадивыми автомобилиста-
ми нововведение пригодилось. 
Кроме превышения скорости и 
нарушения требований размет-
ки, такие комплексы фиксируют 
проезд на красный свет, движе-
ние по полосе для общественно-
го транспорта. 

— Система, смотрящая в спи-
ну, собирает больше доказа-
тельств нарушения правил. На 
снимке видны знаки, разметка, 
светофор и, конечно, наруши-
тель, госномер его транспортно-
го средства, — говорит зам. на-
чальника управления дирекции 
фотовидеофиксации ЦОДД Вла-
димир Карпов.

ДТП 
на Волоколамке 
стало меньше

В СЗАО установлено 56 ка-
мер, направленных вслед пото-
ку. В частности, такой комплекс 
разместили на пересечении Во-
локоламского шоссе и Походно-
го проезда. По словам Карпова, 
раньше здесь часто происходи-
ли ДТП из-за того, что водите-
ли, ехавшие в центр, превышали 
скорость, пытаясь проскочить на 
жёлтый или даже  на красный. 

— После установки камеры 
аварий стало меньше, ведь за 
проезд на запрещающий сиг-
нал приходит немалый штраф, 
— говорит он.

Антирадар 
поможет водителю

Предупредить наличие камер, 
смотрящих вслед, могут прило-
жения-антирадары для мобиль-
ного телефона. Поисковая систе-

ма предложила мне пять бес-
платных программ. Установив 
одну из них, еду проверять, где 
в округе стоят камеры. 

Перед перекрёстком улиц 
Народного Ополчения и Мар-
шала Бирюзова программа со-
общает, что впереди фиксиру-
ет превышение скорости ка-
мера, направленная в сторону 
потока. Смотрю на спидометр 
— еду слишком быстро. Сбра-
сываю скорость до установлен-
ных 60 км/ч и въезжаю под ка-
меру. По расчётам приложе-
ния зона действия — 200 ме-
тров после камеры. Лучше не 
торопиться!

Перед тоннелем у пересече-
ния улиц Народного Ополчения 
и Берзарина приложение снова 
сообщает о таком комплексе, из-
меряющем скорость. Но теперь я 
еду медленнее — можно не бес-
покоиться.

Сэкономил 
тысячу рублей

Поворачиваю на проспект 
Маршала Жукова. Перед въез-
дом в тоннель опять стоит ка-
мера, направленная на поток. С 
МКАД съезжаю на Волоколам-
ское шоссе. Камеру, фиксирую-
щую скорость, приложение на-
ходит у моста рядом со станци-
ей метро «Тушинская». 

Паркую машину во дворе на 
Волоколамском шоссе. При-
ложение подводит итог по-
ездки. Если бы программа 
меня не предупредила о каме-
рах, то пришлось бы в общей 
сложности заплатить тысячу 
рублей штрафов. Пожалуй, не 
стану удалять антирадар: бюд-
жет целее будет.

Никита 
РОМАНОВ

Ловят со спины
Где на дорогах округа установлены камеры, 
смотрящие вслед потоку машин?

Изначально 
комплексы 
ставились 

для борьбы 
с нерадивыми 

мотоциклистами

Угодила 
под «Ситроен» 
на проспекте 
Маршала Жукова

18 сентября в десятом 
часу утра 78-летняя женщи-
на начала переходить дублёр 
проспекта Маршала Жукова 
у пересечения с улицей Саля-
ма Адиля в не предназначен-
ном для этого месте, всего в 
десятке метров от подзем-
ного перехода. Пенсионерку 
сбил автомобиль «Ситроен 
С3», шедший в сторону ули-
цы Мнёвники. Женщину го-
спитализировали с серьёз-
ной травмой головы.

Наехал 
на пешеходов 
в Митине

18 сентября в седь-
мом часу вечера 37-летний 
мужчина за рулём «Тойоты 
Камри» двигался по 1-му Пе-
нягинскому проезду со сто-
роны Волоцкого переулка. 
Недалеко от пересечения 
с Уваровским переулком он 
сбил шестнадцатилетнюю 
девушку и пятилетнюю де-
вочку, переходивших дорогу 
по нерегулируемому пеше-
ходному переходу. Постра-
давших доставили в больни-
цу с различными травмами.

На Путилковском 
шоссе пострадал 
таксист

20 сентября в двенадца-
том часу дня молодой чело-
век, управляя автомобилем 
БМВ-525, ехал по Путилков-
скому шоссе со стороны 1-го 
Митинского переулка в на-
правлении Новокуркинского 
шоссе. Напротив дома 13 он 
решил развернуться, но при 
выполнении манёвра не про-
пустил встречное такси «Киа 
Рио». Машины столкнулись. 
Пострадал при этом 31-лет-
ний таксист. С ушибами 
грудной клетки и колена ско-
рая помощь доставила муж-
чину в 67-ю больницу.

В Куркине 
школьник попал 
под «Мазду»

20 сентября в пятом часу 
вечера одиннадцатилетний 
школьник, гуляя без взрос-
лых, попытался перейти 
оживлённое и широкое Но-
вокуркинское шоссе у дома 
23/15 (недалеко от перекрёст-
ка с Юровской улицей) не по 
переходу, хотя до ближайшей 
«зебры» нужно было пройти 
совсем немного. На мальчика 
наехала «Мазда CX5», шед-
шая со стороны Молодёжной 
улицы. Скорая увезла постра-
давшего в детскую больницу 
с ушибом ноги.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп
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В Митине директор 
обокрал 
свой магазин

В полицию написал за-
явление специалист служ-
бы безопасности одного из 
сетевых магазинов. В ходе 
проведённой ревизии жен-
щина обнаружила недоста-
чу — 800 тыс. рублей. Опер-
уполномоченные ОМВД Рос-
сии по району Митино задер-
жали подозреваемого на 
Пятницком шоссе. 39-летний 
житель Подмосковья ранее 
работал директором данно-
го магазина и взял из сейфа 
эти деньги. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «при-
своение или растрата». 

В Хорошёво-
Мнёвниках 
поймали серийного 
вора велосипедов

У двоих мужчин 22 и 32 лет, 
проживающих на Карамы-
шевской набережной, украли 
велосипеды. Ущерб составил 
более 70 тыс. руб лей. Сотруд-
ники уголовного розыска от-
дела полиции по району Хоро-
шёво-Мнёвники поймали по-
дозреваемого на улице Бер-
зарина. Как выяснилось, это 
39-летний житель Подмоско-
вья. Возбуждено уголовное 
дело по статье «кража».

В Строгине 
сломали остановку

В дежурную часть ОМВД 
по району Строгино обра-
тился очевидец. По словам 
мужчины, неизвестный гро-
мил остановку общественно-
го транспорта на Таллинской 
улице. Сотрудники отдель-
ной роты патрульно-посто-
вой службы полиции задер-
жали двадцатилетнего без-
работного местного жителя 
на соседней улице. Буду-
чи в нетрезвом состоянии, 
он разбил защитные стёк-
ла. Возбуждено уголовное 
дело по статье «вандализм». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

хроника

Все, наверное, видели, 
как у станций метро 
и у вокзалов люди 
раздают бесплатные 
сим-карты. Получить 

их можно без регистрации и без 
предъявления каких-либо доку-
ментов. При этом условия звон-
ков обещают самые выгодные. В 
УВД по СЗАО рассказали, поче-
му нужно подумать, прежде чем 
взять такую сим-карту.

В СНГ звонить якобы 
дешевле

Выглядят эти симки как обыч-
ные карты известных операторов 
сотовой связи. На конверте на-
клеены бумажки с условиями. 
Например, на карте, которую 
мне выдал мужчина, стоявший 
возле метро «Митино», было на-
писано название тарифного пла-
на, который часто рекламируют 
по телевизору, и условия: «Або-
нентская плата 19,50 рубля в 
день. В абонентскую плату вклю-
чено: 500 минут и 500 СМС-со-
общений по РФ, безлимитный 
Интернет, звонки в Узбекистан 
— 3,5 руб./мин». Паспорт при по-
лучении симок не требовали. 

Я попробовала вставить одну 
из полученных карточек в теле-
фон. Спустя несколько дней я за-
метила, что деньги у меня съеда-
ются чересчур быстро. 

На «развод» попался и житель 
Северо-Западного округа.

«Ни в коем случае не клади-
те деньги на эти карты. Это та-
кая схема: вы кладёте 500 рублей 
по тарифу, где Интернет бес-
платный, а на следующий день 
этих денег там нет и Интернета 

тоже», — предупреждает мужчи-
на в группе «Подслушано Хоро-
шёво-Мнёвники» «ВКонтакте».

Недобросовестные 
дилеры

Откуда берутся левые симки? 
Дать на этот вопрос официаль-
ный ответ представители компа-
ний сотовой связи отказывают-
ся. Но люди, которые там рабо-
тают, рассказывают, что иногда 
для выполнения плана или/и по-
лучения премии им приходилось 
регистрировать большое количе-
ство симок на чужие документы 
и сбывать знакомым.

На теневой рынок карточки 
попадают и через недобросо-
вестных дилеров и партнёров, 
которые, заключая с компания-
ми договора на реализацию сим-
карт, оформляют их на левые па-
спорта или юридические фирмы 
и задёшево продают или раздают 
на улице. Купить симки, кстати, 
можно и в Интернете. Операто-
ры сотовой связи получат выго-
ду в любом случае — плата за ус-
луги будет поступать вне зависи-
мости от того, на кого оформле-
на симка. 

В пресс-службе МТС сообщи-
ли, что компания не имеет отно-
шения к таким сим-картам и, бо-

лее того, активно борется с мо-
шенниками.

— МТС системно противодей-
ствует распространению «серых» 
сим-карт. Это выражается в вы-
явлении подобных случаев, в 
назначении высоких штрафов 
недобросовестным дилерам и в 
прекращении сотрудничества 
с ними при повторном нару-
шении, — пояснила сотрудник 
пресс-службы МТС в Москов-
ском регионе Екатерина Три-
фонова.

Чаще всего левыми симками 
пользуются туристы, приезжие 
и люди, у которых проблемы с 
законом.

— Мошенники звонят с номе-
ров, зарегистрированных на не-
существующие фирмы, и обма-
нывают людей. Затем карточки 
просто выбрасывают. Это, к со-
жалению, усложняет поиск афе-
ристов. Честным же гражданам 
скрываться не от кого, поэтому и 
незачем использовать «аноним-
ные» симки, — считает началь-
ник отделения уголовного розы-

ска ОМВД России по району Щу-
кино Вячеслав Горнеев. 

Нарушителей ловят

Бесплатные симки могут при-
нести много убытков их владель-
цам. Большинство карт зареги-
стрированы на юридические 
лица, поэтому тарифы – корпо-
ративные и дорогие. Если симка 
перестанет работать или потеря-
ется, её нельзя перевыпустить.  

— С 2014 года запрещено тор-
говать симками, не зарегистри-
рованными с помощью докумен-
та, удостоверяющего личность. 
За продажу таких карточек мож-
но привлечь к административ-
ной ответственности и наложить 
штраф от 2,5 до 5 тысяч рублей. 
За этот год мы задержали уже не-
мало таких нарушителей, — со-
общил Вячеслав Горнеев. 

Если вы увидите, как на ули-
це кто-то раздаёт сим-карты без 
регистрации, вызовите полицию 
по телефону 102 или 112.

Наталия ГЕРАСИМОВА

«Анонимные» симки 
честным людям ни к чему
Какие подвохи содержат сим-карты, 
которые раздают всем подряд, 
рассказали в окружном УВД

Бесплатные 
симки могут 

принести много 
убытков их 
владельцам
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На каж ду ю 
тысячу де-
т ей од и н 
рождается с 
нарушением 

слуха, а ещё двое теряют 
его до годика. Порой ро-
дители глухих малышей 
долго не хотят верить в их 
диагноз, а иногда у них 
не хватает ресурсов на 
реабилитацию. Им по-
могает фонд «Мелодия 
жизни». Его основатель 
Наиля Галеева сама вос-
питывает неслышащего 
сына и многое знает из 
своего опыта.

«Не думали 
о трудностях»

— В 2012 году у меня 
родился второй ребё-
нок, — рассказывает ди-
ректор фонда «Мелодия 
жизни» Наиля Галеева. 
— Проблемы у него со 
слухом выявил аудио-
скрининг в роддоме. 

Впереди были опера-
ция по установке кохле-
арного импланта (сво-
его рода протеза слухо-
вых нервных оконча-

ний) и большая работа 
по реабилитации сына. 
Но главное — молодой 
маме предстояло разо-
браться в совершенно но-
вой для неё теме и пере-
лопатить гору информа-
ции. Со временем Наи-
ля сама смогла делиться 
знаниями с такими же 
растерянными родите-
лями. Стала рассказы-
вать о воспитании глухих 
детей на своей страничке 
в «Инстаграме». 

От «Инстаграма» 
до робота-
консультанта

В 2015 году с Галеевой 
связались представите-
ли компании, произво-
дящей импланты, и по-
явилась идея открыть 
фонд помощи глухим.

— Мы помогаем лю-
дям с нейросенсорной 
глухотой, — объясняет 

Наиля. — Если кратко, 
это отсутствие особых 
клеток, воспринимаю-
щих звук. Государство 
обеспечивает им бес-
платную установку им-
планта и смену его внеш-
ней составляющей раз в 

пять лет. Но многие де-
тали приходится менять 
чаще: это аккумуляторы 
или батарейки, кабели, 
микрофон.

На покупку такой тех-
ники для своих подо-
печных фонд и собира-
ет средства. Здесь помо-
гают детям и взрослым. 
Но детей среди подо-
печных фонда больше: 
взрослых с импланта-

ми не так много, и обра-
щаются они с ними ак-
куратнее. В этом году 
благодаря гранту мэра 
Москвы фонд запустил 
ЧАТ-БОТ, который от-
вечает на самые важные 
вопросы о реабилитации 
при нейросенсорной глу-
хоте.

Главное — 
информация

Распространение по-
лезной информации — 
это по-прежнему глав-
ная цель фонда. Для 
этого «Мелодия жизни» 
проводит ежегодный му-
зыкально-просветитель-
ский фестиваль. Экс-
перты помогают под-
готовиться к установ-
ке импланта, учат им 
пользоваться, дают со-
веты по обучению детей 
с нарушением слуха. Ро-

дителям подсказывают, 
с чего начать реабилита-
цию глухого малыша.

— По незнанию роди-
тели часто теряют время, 
— отмечает Наиля Га-
леева. — Но чем дольше 
ребёнок живёт в тиши-
не, тем труднее ему будет 
научиться распознавать 
звуки и говорить, когда 
имплант будет установ-
лен.

Фонду постоянно нуж-
на помощь волонтёров: 
для обновления сайта, 
для фотографирования 
и видеосъёмки на фе-
стивале или на встречах 
родителей со специали-
стами. 

Подробнее о том, как 
помочь фонду «Мелодия 
жизни», на сайте fond-ki.
ru и по тел. 8-963-963-
6011. 

Вера 
ШАРАПОВА 

Давайте поможем друг другу!
Газета «Москва. Северо-Запад» в рубрике «Доброе дело» рассказывает о волонтёрах 
и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. 
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Москва. Северо-Запад»).

Родителям подсказывают, 
с чего начать реабилитацию 

глухого малыша

Стать волонтёром 
фонда «Мелодия жизни» 
на Волоколамском шоссе 
может каждый

Нужны фотографы и слуховые 
аппараты

Помочь воспитанни-
кам детских домов, а 
также семьям, оказав-
шимся в сложной жиз-
ненной ситуации, — за-
дача благотворительно-
го фонда «Волонтёры в 
помощь детям-сиротам».

Одна из постоянных 
акций фонда — проект 
«Добрые крышечки», на-
правленный на помощь 
детям-инвалидам, кото-
рых воспитывают при-
ёмные родители.

— Завинчивающиеся 
пластмассовые крышеч-
ки от питьевых продук-

тов, в том числе от воды, 
собирают в различных 
пунктах приёма. Затем 
крупные партии крыше-
чек отправят на заводы 
по переработке пласти-
ка, заключившие дого-
воры с нашим фондом. 
Завод взвешивает сы-
рьё и переводит на счёт 
фонда деньги за него, — 
рассказала вице-прези-
дент благотворительно-
го фонда «Волонтёры в 
помощь детям-сиротам» 
Анна Виноградова.

За два с лишним года 
добровольцы собрали 

более 125 тонн вторсы-
рья, «заработав» свыше 
3 млн рублей. Этих денег 
хватило на 17 инвалид-
ных колясок и на дру-
гие необходимые детям 
вещи. Сейчас идёт сбор 
средств для шестилетне-
го Димы из Смоленской 
области. Мальчику не-
обходима манёвренная 
инвалидная коляска. 
Стоимость коляски — 
более 200 тыс. рублей. 

Анна Вальд с улицы 
Барышихи присоедини-
лась к проекту два года 
назад.

— Об акции узнала в 
компании «Сфера эко-
логии», куда сдаю пе-
рерабатываемые отхо-
ды. За это время мы с 
помощницей Ольгой 
Анзиной привлекли к 
участию в проекте «До-
брые крышечки» шко-
лы №1358 и №1747, до-
школьные у чреж де-
ния нашего района. 
Совместными усили-
ями мы собрали и сда-
ли уже около полутон-
ны пластика. Все кры-
шечки первоначально 
поступают ко мне. Я их 

сортирую, а затем, когда 
накапливается около 30 
килограммов, передаю 
волонтёрам фонда, — 
рассказала «СЗ» Анна.

Любой житель Мити-
на может принести Анне 
крышечки, предвари-
тельно позвонив по тел. 
8-916-113-0438. Подроб-
нее о проекте «Добрые 
крышечки» можно узнать 
на сайте благотворитель-
ного фонда «Волонтёры в 
помощь детям-сиротам» 
otkazniki.ru.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Храм в Тушине 
помогает 
заключённым

При Преображенском 
храме в Тушине более 17 
лет работает группа помо-
щи заключённым. 

— Мы помогаем шести 
мужским колониям, — 
рассказывает руководи-
тель группы помощи Та-
тьяна Александровна. — 
Собираем посылки с тё-
плой одеждой, обувью, 
лекарствами, отправля-
ем литературу, письмен-
ные принадлежности. 

Также члены группы по-
мощи ведут постоянную 
переписку с заключён-
ными, которые в  письмах 
рассказывают о своих ну-
ждах. Поэтому каждому 
заключённому собирают 
персональную посылку с 
одеждой, обувью нужно-
го размера, кладут в неё 
и чай, печенье, конфеты, 
лекарства, которые про-
сит именно этот человек, 
и книги, которые он хотел 
бы прочесть. 

— Мы отправляем не 
только духовную литера-
туру, но и художествен-
ную, — говорит Татьяна 
Александровна. — Про-
изведения Чехова, Ма-
каренко, Достоевского и 
даже книги по филосо-
фии.

Желающие помочь в 
сборе посылок могут об-
ратиться в храм: Воло-
коламское ш., 128, тел. 
службы помощи заклю-
чённым 8-999-968-0785, 
Татьяна Александровна.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Детей среди подопечных фонда больше

Анна Вальд присоединилась 
к проекту два года назад
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В Митине собирают крышечки, чтобы купить детям коляски
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Самый массо-
вый забег Рос-
сии — Абсо-
лют Москов-
ск ий мара-

фон — прошёл в Москве. 
В этом году марафон со-
стоялся уже в седьмой раз 
и собрал более 30 тысяч 
человек из 85 стран мира. 
Впервые в истории сорев-
нований регистрация на 
марафон началась ещё в 
декабре прошлого года. 
Всё это — из-за повы-
шенного интереса к ме-
роприятию. 

Живописный 
маршрут

В течение всего мара-
фона бегунам помогали 
люди, которые задавали 
темп для бега. Также на 
всех площадках и дистан-
циях марафона зрителям 
и участникам забега ока-
зывали поддержку более 
3,5 тысячи волонтёров. 

Участники могли вы-
брать одну из двух дис-
танций — 42,2 или 10 км. 
Оба маршрута были со-
ставлены так, чтобы пре-
вратить забег в живопис-
ную экскурсию по до-
стопримечательностям 
столицы. При этом цен-
тральные улицы были 
перекрыты для автомо-

билистов, и марафонцам 
представилась уникаль-
ная возможность уви-
деть живописный центр 
столицы без машин. Бе-
гуны любовались Белым 
домом, Большим театром, 
Кремлём, небоскрёбами 
«Москва-Сити», Поли-
техническим музеем, хра-
мом Христа Спасителя.

«Бегуны с Марса»

У каждого из марафон-
цев была своя причи-
на участвовать: показать 
себя, насладиться видами 

города, побороть лень, за-
вести новые знакомства. 
Так и семейная пара из 
Северо-Западного окру-
га — Надежда и Иван — 
пытались совместить от-
пуск с полезным время-
препровождением.

 — Я не профессионал, 
я любитель. По образова-
нию лингвист-перевод-
чик, сейчас преподаю ан-
глийский, — рассказывает 
Надежда. — Сколько себя 
помню, бег всегда ассо-
циировался с каторгой. А 

бегуны — это элита, люди 
из другого, далёкого мира 
— с Марса. Теперь же мы 
бегаем с мужем по утрам 
пять-шесть раз в неделю. 
Всё пришло к тому, что 
бег стал занимать важную 
часть моей жизни.

На самом деле всегда 
сложно сделать первый 
шаг. Мозг человека очень 
изворотлив, и если дать 
слабину, то находятся ты-
сячи отговорок, лишь бы не 
надеть форму и не выйти на 
улицу. Однако первый шаг, 
пусть и самый маленький, 
— самый важный. 

Борьба с собой

Среди мужчин на дис-
танции 42,2 км одержал 
победу молодой и талант-
ливый парень Искандер 
Ядгаров, которого многие 

считают феноменом рос-
сийского спорта. Он ра-
ботает программистом, а 
в свободное время бегает. 
Не только ради удоволь-
ствия, но и на результат.

 — Приходится бороть-
ся с собой. Заставлять и 
ещё раз заставлять, — де-
лится Искандер. — Если 
удалось пробежать мара-
фон и потерпеть, то и в де-
лах становится всё легче, 
когда вспоминаешь эти 
тяжёлые моменты. 

Однако врачи и про-
фессиональные спорт-
смены предупреждают, 
что к подобным соревно-
ваниям обязательно нуж-
но готовиться, иначе это 
большой стресс для орга-
низма. Подготовка к ма-
рафону должна начинать-
ся за несколько месяцев.

Ярослав БОДРЯШКИН

Марафонцы увидели 
центр столицы без машин

Бегуны любовались Белым 
домом, Большим театром, 

Кремлём, небоскрёбами 
«Москва-Сити», 

Политехническим музеем

В Москве прошёл самый массовый забег в России

В столице полным ходом 
идёт вакцинация от гриппа. 
Сделать бесплатную привив-
ку можно не только в поликли-
нике, но и в мобильном пункте 
вакцинации. В нашем округе 
их четыре: в павильонах «Здо-
ровая Москва» — в ландшафт-
ном парке «Митино» и в пар-
ке «Северное Тушино», а так-
же около станций метро «Пла-
нерная» и «Митино». На двух 
точках побывала корреспон-
дент «СЗ».

По дороге 
на работу

Утром у входа в мобильный 
пункт вакцинации около метро 
«Митино» собралась неболь-
шая очередь. 

— Вот решил заскочить до 
работы, — говорит менеджер 
Георгий Соколов. — Мой офис 
недалеко, на Митинской улице. 
Здесь, чтобы сделать привив-
ку, подождать придётся макси-
мум полчаса, а до поликлини-
ки ещё дойти надо. Такие мо-
бильные пункты около метро — 
очень удобно, экономят массу 
времени.

Пенсионерка с Дубравной 
улицы Вера Климова решилась 
на вакцинацию впервые в жиз-
ни. Как признаётся, взяла при-
мер со своей соседки.

— Мы с ней примерно одно-
го возраста, — рассказывает 
Вера Ильинична. — Она при-
вивается от гриппа уже два 
года и оба раза зимой не бо-
лела. 

Ирине Пороховой с Митин-
ской улицы проходить вакци-
нацию нужно обязательно: она 
работник торговли и ежеднев-
но общается с десятками, а то 
и с сотнями людей.

— Хорошо, что здесь дают 
сертификат о профилактике, 
— отмечает женщина.

Не забудьте 
паспорт и полис

В парке «Митино» прививки 
делают сотрудники поликлини-
ки №180. 

 — В этом сезоне в России 
по прогнозам будут циркули-
ровать вирусы гриппа типов B, 
а также А(H3N2) — обычного 
сезонного гриппа, — говорит 
главврач поликлиники Юлия 

Сергеева. — В отечественные 
вакцины, которые использу-
ются при вакцинации, вклю-
чено четыре штамма вируса 
— два А и два В. По словам 
главврача, наиболее подходя-
щий для вакцинации период 
— с сентября по ноябрь: тогда 
иммунитет успеет сформиро-
ваться до подъёма волны за-
болеваемости. 

Чтобы пройти вакцина-
цию, при себе нужно иметь 
паспорт, полис ОМС. Перед 
прививкой надо подписать 
письменное согласие. Кро-
ме того, на месте врачи про-
ведут осмотр: при различных 
заболеваниях делать привив-
ку нельзя.

Татьяна 
ЗЕЛЕНОВА

У мобильных пунктов вакцинации 
в СЗАО по утрам выстраиваются очереди

График работы 
мобильных пунктов вакцинации

Павильоны здоровья в ландшафтном парке «Митино» и в 
парке «Северное Тушино» работают ежедневно с 8.00 до 22.00.

Пункт вакцинации у метро «Планерная» будет работать с 30 
сентября по 6 октября, с 14 по 20 октября и с 28 октября по 
1 ноября. У метро «Митино» — с 7 по 13 и с 21 по 27 октября.

Часы работы прививочных пунктов около метро: понедель-
ник — пятница с 8.00 до 20.00, суббота с 9.00 до 18.00, воскре-
сенье с 9.00 до 16.00

Марафон собрал более 30 тысяч 
человек из 85 стран мира

Для многих вакцинация стала обязательным ежегодным 
мероприятием
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Марафонцы из СЗАО — 
Надежда и Иван Аверьяновы
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На прошед-
шем недавно 
в Хоро шёво-
Мнёвн и к а х 
ф е с т и в а л е 

Italian week гости смогли 
не только посетить тема-
тические мастер-классы, 
послушать хиты итальян-
ской эстрады, посмотреть 
фильмы, но и побывать на 
уроке итальянского языка. 
Вёл его преподаватель и 
профессиональный линг-
вист из Вероны — Амедео 
Чиджерса. 

Друзья 
ставили диагноз

Амедео уже «наполови-
ну» москвич. В России он 
живёт 14 лет, из них четы-
ре года — в столице. Го-
ворит, что к Москве при-
вык. 

— В 2000 году я окон-
чил Университет Веро-
ны, изучал русский и ан-
глийский языки и лите-
ратуру, — рассказывает 
Амедео. — Я хотел ездить 
в командировки, ведь 
дома меня ничего не дер-
жало. После пяти лет обу-
чения я оказался… в Ре-
спублике Коми. Мои дру-
зья, родственники стави-
ли мне диагноз: ты с ума 
сошёл! Там холод, медве-
ди на улицах! А по приез-
де в Россию уже мои но-
вые русские друзья кру-
тили пальцем у виска: ты 
болен! Там же у тебя солн-

це, море, Италия! Был ок-
тябрь. И да, было очень и 
очень холодно, но медве-
дей я не обнаружил и ни 
разу не пожалел о своём 
решении приехать к вам. 

Преподавателем 
стал случайно

В 2012 году он приехал 
в Тверь. Там у Амедео 
появился знакомый ита-
льянец, который открыл 
языковую школу. 

— Однажды преподава-
тель курсов приболела и 
мне предложили её заме-
нить, — вспоминает он. — 
Мне понравилось учить, 
а моим ученикам понра-
вился мой стиль препо-
давания. В итоге я стал 
преподавателем, а потом 

бросил основную работу 
и открыл собственную 
школу по обучению ита-
льянскому, уже в Москве. 

Жизнь у обычных 
людей в наших 
странах схожа

Амедео добавляет, что 
его итальянские друзья 
часто спрашивают о жиз-
ни в России. 

— В западной прессе 
используется целый на-
бор стереотипов, — от-
мечает Чиджерса, — по-
этому мои соотечествен-
ники всерьёз считают, 
что здесь всё очень серое, 
солнца мало, холодно, все 
люди злые, а в магазинах 
очереди. Приезжая до-
мой, я рассказываю, как 
на самом деле здесь жи-
вут люди, что Москва — 
это современный, разви-
тый, огромный и очень 
красивый город, а люди 
везде приветливые. В 
России у меня появилось 
большое количество дру-
зей, и я вижу, что жизнь 
обычных людей в наших 
странах схожа — те же 
проблемы, заботы о хле-
бе насущном. 

Итальянец подчёрки-
вает, что всё-таки между 
нами есть отличия. Они 
более темпераментные, 
эмоциональные. Русские 
более спокойные. 

— Вот я сегодня на уро-
ке рассказывал, что если 
связать итальянцу руки, 
то он не сможет разго-
варивать, — улыбается 
Амедео. — Мы обожаем 
жестикулировать! Ис-

пользуем при этом более 
4 тысяч жестов. Кстати, в 
русском языке для ино-
странцев существует мно-
го загадок и сложностей. 
Пожалуй, самое сложно 
переводимое выражение: 
«Да нет, наверное». 

Москва — 
моя вторая родина

— Собираюсь ли я вер-
нуться? Не знаю, будущее 
покажет. Здесь меня дер-
жит работа прежде всего, 
— говорит Амедео. — Мне 
нравится, что я востребо-
ван, нужен. Я вижу резуль-

таты своей работы, люблю, 
когда ученики становятся 
моими друзьями. По мое-
му мнению, дом не там, где 
родился человек, а там, где 
он себя чувствует хорошо. 
Я считаю, что Россия — 
моя вторая родина. 

В Москве итальянцу 
особенно нравится гулять 
в парках. А ещё он обожа-
ет метро. 

— Оно удобное, краси-
вое, быстрое. В Вероне 
метро нет, так что у вас 
катаюсь в своё удоволь-
ствие, — говорит препо-
даватель. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Катаюсь на метро 
в своё удовольствие

Приезжая домой, 
я рассказываю, как на самом 

деле здесь живут люди

Итальянец доволен жизнью в Москве и делится положительными 
впечатлениями с соотечественниками

Тренировки 
сборной 
«Московского 
долголетия» 
будут проходить 
на Живописной

Начался набор в сбор-
ную команду по футбо-
лу района Щукино про-
екта «Московское дол-
голетие». 

Тренировки будут 
проходить на площадке 
школы №1210 по адре-
су: ул. Живописная, 32, 
по вторникам и четвер-
гам с 20.00 до 21.00.

 — Занятия по футбо-
лу включают в себя ши-
рокий спектр упраж-
нений, — рассказыва-
ет заведующая ТЦСО 
«Щукино» Анна Ани-
кина. — Это техни-
ко-тактическая, об-
щая и специальная 
физическая подготов-
ка. Тренер также будет 
рассказывать и о спор-
тивной этике. Такие за-
нятия пойдут на поль-
зу нашим пенсионе-
рам, ведь тренировки 
стабилизируют кровя-
ное давление, улучша-
ют координацию дви-
жений, повышают на-
строение, положитель-
но влияют на сон.

Узнать о том, как 
вступить в сборную, 
можно, позвонив по 
тел.: (499) 728-0087, 
(499) 195-9108.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Я пошла на бесплат-
ные косметологиче-

ские процедуры, а там меня 
«заболтали», и я подписала 
кредитный договор на 
приобретение косметиче-
ских товаров и услуг. Как 
быть? 

Виктория Сергеевна, 
ул. Маршала Бирюзова    

Отвечают специалисты право-
вого центра «Вектор». 

Потребитель в случае обна-
ружения в товаре недостатков 
вправе потребовать расторже-
ния данного договора, одна-
ко в каждой ситуации основа-
ния для расторжения договора 
могут быть разными. При этом 
потребитель вправе потребо-

вать также полного возмеще-
ния убытков, причинённых ему 
вследствие продажи товара не-
надлежащего качества. В любом 
случае необходимо обратиться 
к продавцу услуг с претензией 
о расторжении договора, а так-
же с жалобой в Роспотребнад-
зор или в суд. 

Нужно иметь в виду, что 
если при заключении договора 
оформлен кредит и если в этом 
случае договор не расторгнуть, 
то обязательства по выплате 
кредита лягут на вас, — соот-
ветственно, необходимо свое-
временно урегулировать дан-
ный вопрос.

Навязали косметологические услуги и заключили договор

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 

ОТДЕЛА 

ДОСТАВКИ: 

(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

13приключения иностранцев в россии

Амедео подчёркивает, 
что итальянцы более 
темпераментные 
и эмоциональные, 
чем россияне
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Дача Констан-
тина Зегера в 
Пок ровском-
С т р е ш  н е в е 
(сейчас это ад-

министративный корпус 
Научно-практического 
психоневрологического 
центра им. Соловьёва на 
Волоколамском ш., 47) 
может считаться прооб-
разом клиники доктора 
Стравинского в рома-
не Булгакова «Мастер и 
Маргарита».

Особняк 
в готическом 
стиле

Помните лечебни-
цу, куда привезли поэ-
та Ивана Бездомного по-
сле встречи с Воландом 
и скандала в ресторане 
дома Грибоедова? «Когда 
в приёмную знаменитой 
психиатрической кли-
ники, недавно отстроен-
ной под Москвой на бе-
регу реки, вошёл чело-
век с острой бородкой и 
облачённый в белый ха-
лат, была половина второ-
го ночи». Не исключено, 
что прообразом клини-
ки доктора Стравинского 
в некоторой степени по-
служил психиатрический 
санаторий «Стрешнево».

— В 20-30-х годах про-
шлого века он распола-
гался на даче купца Кон-
стантина Зегера в парке 
«Покровское-Стрешне-
во», — говорит краевед 
Галина Вершинина. — 
Здесь работал извест-
ный психиатр, специа-
лист в области неврозов, 
психозов и других погра-
ничных состояний Юрий 
Каннабих. 

Юрию Владимирови-
чу помогала жена — одна 
из первых в России жен-
щин-психиатров, вы-
пускница Сорбонны, Со-
фья Лиознер-Каннабих. 
Она была не только глав-
ным врачом, но и бывшей 
владелицей этого дома: 
купила его незадолго до 
революции специально, 
чтобы открыть санато-
рий. 

— Прежним хозяином 
песочно-белого особня-
ка в готическом стиле — 
со стрельчатыми окнами, 
остроконечными башен-
ками, шпилями, лепным 
орнаментом на фасаде — 
был купец 3-й гильдии, 
потомственный почёт-
ный гражданин Констан-
тин Зегер, — продолжает 
краевед.

Конюшня 
с тёплым полом 

К 1916 году, помимо 
главного дома, в усадьбе 
были ещё два гостевых — 
зимний и летний, а так-

же оранжерея, конюшня 
с тёплым полом, коров-
ник, винный погреб, ав-
тономная электростан-
ция и гараж с собствен-
ной противопожарной 
установкой. Всё это ста-
ло частью имущества са-
натория «Стрешнево». 
До 1919 года он принад-
лежал Софье Абрамов-
не, потом был национа-
лизирован, а владелица 
и её муж стали наёмны-
ми служащими. Основ-

ным профилем санато-
рия оставались погра-
ничные состояния.

Реактивный 
психоз

С учётом этого стано-
вится ясно, почему после 
скандала в доме Грибо-
едова на Тверском буль-
варе Ивана Бездомного 
 везут не в близлежащие 
психиатрические боль-
ницы — в Кащенко, на 
Канатчикову дачу или в 
Соловьёвку на Шаболов-
ке, а через пол-Москвы 
— в Покровское-Стреш-
нево.

— Встреча с Волан-
дом на Патриарших пру-
дах, гибель Берлиоза под 
трамваем, скандал в ре-
сторане дома Грибоедо-
ва — это сильнейший 
стресс, нервное потрясе-
ние, — говорит врач-пси-
хиатр Нина Филиппова. 
— Скорее всего, Бездом-
ного госпитализировали 
с диагнозом «реактив-
ный психоз». Каннабих 
с такими больными и ра-
ботал. 

Симптом 
Каннабиха — 
Лиознер

В клинике доктора 
Стравинского для лече-
ния применяется гип-
ноз. Юрий Каннабих 
тоже широко его прак-
тиковал. А помните голо-
са, которые слышит Иван 
Бездомный наутро после 
поступления в больницу, 
в главе «Раздвоение Ива-
на»?

— Подобные слухо-
вые псевдогаллюцина-
ции в виде окликов, об-
ращений, вопросов Юрий 
Владимирович и Софья 
Абрамовна описали в 
1934 году как характер-
ные для начальной ста-
дии шизофрении и дали 
им своё имя — симптом 
Каннабиха — Лиознер, — 
объясняет врач.

Заходил ли Михаил 
Булгаков в особняк Зеге-
ра, сказать трудно. Но в 
Покровском-Стрешневе 
он бывал неоднократно: 
приезжал в Иваньково, на 
дачу к Алексею Толстому 
(об этом «СЗ» рассказы-
вал в №10 за этот год).

Троллейбус 
до Всехсвятского

И ещё деталь, уже не ме-
дицинская, а транспорт-
ная. Припоминаете, как 
добирались назад, в Мо-
скву, милиционер и буфет-
чик Пантелей, доставив-
шие Бездомного в боль-
ницу? Да, на троллейбусе.

Троллейбус от Тверской 
Заставы до села Всехсвят-
ского — сегодня район 
около метро «Сокол» — 
начал курсировать 15 но-
ября 1933 года. Это был 

первый троллейбусный 
маршрут в Москве. 

Дом отдыха 
лётчиков 

В 1941 году в особняке Зе-
гера начал работать госпи-
таль. Когда война отсту-
пила, дом передали Воен-
но-воздушным силам: здесь 
разместили командование, 
затем дом отдыха лётчиков.

Первоначальный про-
филь вернулся к «Стреш-
неву» в конце 1940-х го-
дов, когда на его базе была 
создана нервно-психи-
атрическая больница. В 
1961 году она получила 
название психиатриче-
ская больница №12 го-
рода Москвы, а в 2015-м 
ей было присвоено имя 
Юрия Владимировича 
Каннабиха. 

Марина МАКЕЕВА 

Поэт Бездомный 
из сумасшедшего дома

В Покровском-Стрешневе 
Булгаков бывал 

неоднократно: приезжал 
на дачу к Алексею Толстому

Почему персонажа «Мастера и Маргариты» 
привезли в Покровское-Стрешнево?

Ивана Бездомного привезли в клинику после встречи 
с Воландом (кадр из телесериала «Мастер и Маргарита»)

Сейчас в этом 
историческом 
здании находится 
Научно-практический 
психоневрологический 
центр имени Соловьёва

Известный психиатр, 
специалист в области 
неврозов, психозов 
и других пограничных 
состояний Юрий 
Каннабих, он стал 
прототипом профессора 
Стравинского… ...его в сериале сыграл Василий Ливанов
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52-я больница 
приглашает 
на консультацию 
пациентов 
с хронической 
крапивницей 

5 октября Центр аллерго-
логии и иммунологии при 
городской клинической 
больнице №52 приглаша-
ет пациентов, страдающих 
хронической крапивни-
цей. Аллергологи-имму-
нологи расскажут о совре-
менных методах диагно-
стики и лечения заболева-
ния, ответят на вопросы, 
связанные с возможностя-
ми получения специализи-
рованной медицинской по-
мощи, проведут индивиду-
альные консультации.

 — У людей, страдающих 
хронической крапивницей, 
высок риск развития опас-
ных отёков, — рассказала 
Дарья Фомина, главный 
внештатный специалист 
аллерголог-иммунолог Де-
партамента здравоохране-
ния г. Москвы, заведую-
щая Центром аллергологии 
и иммунологии ГКБ №52. 
— Качество жизни таких 
больных улучшается, если 
они не остаются один на 
один со своей проблемой. 
Именно для этого прово-
дятся занятия школы па-
циентов, куда мы пригла-
шаем как самих больных, 
так и их родственников. Та-
кие встречи — возможность 
обсудить своё состояние со 
специалистами и с други-
ми пациентами и получить 
нужную информацию. 

Мероприятие пройдёт в 
ГКБ №52 с 11.00 до 13.20. 
Адрес: Пехотная ул., 3, корп. 
16, 6-й этаж, конференц-зал. 
Вход свободный, желатель-
на регистрация по ссыл-
ке: https://docs.google.com/
forms/d/1QFCMjSRr1cWF-
ojCcVL31hOxgHfvPoJeT-
kl5sNwkWj4/edit.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Возможность полу-
чить бесплатную 
пси холог и ческ у ю 
помощь появилась у 
семей из СЗАО. Ав-

торский центр «Мир семьи» 
приглашает семьи, находящи-
еся в кризисной ситуации, при-
нять участие в программе бес-
платной психологической по-
мощи. До конца июля 2020 года 
участников проекта ждут ин-
дивидуальные и семейные кон-
сультации психологов, группы 
поддержки родителей и детей, 
участие в вебинарах.

Выиграли 
президентский грант

«Мир семьи» существует пять 
лет. За это время специалисты 
центра провели более 2 тысяч 
индивидуальных и семейных 
консультаций.

— В июле 2018 года мы полу-
чили поддержку Фонда прези-
дентских грантов для реали-
зации проекта «Поможем се-
мье преодолеть кризис». Это 
позволяет бесплатно помогать 
всем нуждающимся, — сооб-
щила исполнительный дирек-
тор авторского центра «Мир се-
мьи» семейный психолог Анна 
Морозова.

Продолжаем узнавать 
друг друга спустя 
15 лет

— Проект «Поможем семье 
преодолеть кризис» помога-
ет супругам, которые решили 
развестись, — рассказала Анна 
Морозова.

Так, 41-летняя Елена с супру-
гом посетили 10 психологиче-
ских консультаций.

— Мы с мужем обратились в 
центр, записавшись на семей-
ную терапию. В последнее вре-
мя мы жили в молчании, обще-
ние сводилось к претензиям и 
обвинениям. На консультации 
мы через усилия вынуждены 
были говорить друг с другом и 
пытаться услышать друг друга.

В итоге мы с мужем стали сно-
ва узнавать друг друга после 15 

лет знакомства. Очень хотелось 
бы сохранить брак, — подели-
лась Елена.

Как 
продиагностировать 
отношения в паре

В центре с читателями «СЗ» 
поделились тем, как можно про-
диагностировать отношения в 
вашей паре. Это могут быть вы 
и ваша половинка, вы и ваш ре-
бёнок, вы и мама и т.п.

— Займитесь любым совмест-
ным делом, — предлагает Анна 
Морозова. — С дочкой вы може-
те порисовать, с сыном — скле-
ить модель самолёта, с мамой 
— что-то сшить. Важно, как вы 

со своим визави поведёте себя 
в этой деятельности, — это та 
модель, которую вы использу-
ете в отношениях. Например, 
если вы рисуете за ребёнка ка-
кой-то сложный элемент, поду-
майте: не ограждаете ли вы его 

и в жизни от всех мало-маль-
ски трудных ситуаций? Если 
вы с готовностью отдаёте своей 
маме иголку с ниткой, возмож-
но, вы слишком часто уступае-
те ей. Что-то из увиденного вы 
можете исправить, просто обсу-
див. В более сложных ситуациях 
всегда можно обратиться к спе-
циалисту.

Встречи с сотрудниками цен-
тра «Мир семьи» проходят на 
территории коворкинг-центра 
по адресу: ул. Маршала Новико-
ва, 5. Заполнить заявку на уча-
стие можно на сайте mirsemi.ru. 
Узнать подробнее о програм-
ме вы можете по тел. 8-910-477-
3553.

 Оксана МАСТЮГИНА

Сохранить семью 
помогут в Щукине
Психологи проводят бесплатные консультации 
для тех, кто находится на грани развода

Встречи 
с сотрудниками 

центра 
«Мир семьи» 

проходят 
на улице Маршала 

Новикова
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Психолог Анна Морозова 
помогает семьям 
преодолеть кризис
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Ср а з у не-
сколько ки-
н о к а р т и н 
с участием 
Владимира 
Вдови чен-

кова выходят на экра-
ны. Это и сериал «Учи-
теля», и комедия «Доро-
гой папа», и семейный 
фильм «Робо», и триллер 
«Тварь»... 

С Владимиром Вдови-
ченковым мы встрети-
лись в Доме кино нака-
нуне премьеры фильма 
«Дорогой папа», за чаш-
кой кофе поговорили по 
душам. Владимир в обще-
нии оказался очень про-
стым и открытым, ника-
кого намёка на звёздную 
болезнь. 

На выбор 
профессии 
повлиял Ван Дамм
— Владимир, как-то про-
читала в Интернете, что на 

ваш выбор профессии по-
влиял Жан-Клод Ван Дамм. 
Неужели это действительно 
так?

— Захотел стать ар-
тистом только потому, 
что очень люблю кино. Я, 
наверное, дожил до своих 

лет и сохранил какую-то 
романтику, потому что в 
моей жизни были неве-
домые люди и страны — 
в телевизоре, в кинотеа-
тре. Любил и американ-
ское кино, и наше, совет-
ское. И артисты — это же 
так круто! Их все любят, 
все ими восхищаются, и 
за это ещё и деньги пла-
тят. Вот и решил: пойду в 
артисты! (Смеётся.) А Ван 
Дамм… Я спортом серьёз-

но не занимался, был так, 
физкультурником: сле-
дил за здоровьем, трени-
ровался. И вдруг появи-
лись видеосалоны, боеви-
ки, Ван Дамм! Я подумал: 
«Ничего себе! Я тоже так 
могу. Пойду в зал и через 

пару месяцев буду тоже 
так колошматить людей!» 
Это был такой заверша-
ющий толчок. Ван Дам-
ма воспринимают толь-
ко как некоего карати-
ста, но на самом деле он 
прикольный дядька. Я с 
ним встречался на меж-
дународном кинофести-
вале в Казахстане. 
— Удалось пообщаться?

— Нет. Мы на завтра-
ке сидели. Он — пригла-

шённая звезда, я — при-
глашённая звезда. Сейчас 
подойду к нему, начну его 
грузить, и он подумает: 
«Ещё один...» Он же меня 
не знает. Ну что бы я ему 
сказал? Что «благода-
ря вам я стал артистом»? 
Он слышал это миллион 
раз уже! А тут ещё я... Вот 
меньше всего мне хоте-
лось бы познакомиться с 
Ван Даммом в роли како-
го-то надоедливого при-
ставалы. Поэтому я не 
стал подходить…

Работал 
практически 
бесплатно
— Сейчас очень много про-
ектов именно в Интернете. 
Согласились бы вы сни-
маться в фильме с неболь-
шим бюджетом, без выхода 
на широкий экран, но очень 
интересном по сценарию?

— Я даже снимался 
практически бесплат-

но. Совсем уж бесплатно 
нельзя сниматься: карма 
не простит. Снимался за 
условный гонорар, любой 
студент мог бы меня на-
нять. И было по большо-
му счёту всё равно, где это 
вый дет, — так понравилась 
идея. Сейчас, как вы ска-
зали, интернет-площад-
ки порой интереснее бы-
вают. И аудитория их зна-
чительно больше. Поэто-
му не имеет значения, где 
проект выйдет. В Интер-
нете? Прекрасно! Сейчас 
вот вышли «Учителя» на 
онлайн-платформе ТНТ-
Premier. Показали пока 
только одну серию,  и зри-
тели уже спрашивают о 
продолжении. Мне кажет-
ся, что это улучшает кино-
бизнес, в онлайн-платфор-
мах есть плюс. Ты можешь 
сам выбрать и купить то, 
что тебе нравится, а не то, 
что преподносит телека-
нал. Это хорошая и инте-
ресная история. Сейчас 

появляется новая тема, ду-
маю, что она скоро зарабо-
тает в полную мощь. Это 
формат короткометраж-
ных сериалов, когда се-
рия идёт две или три ми-
нуты, чтобы можно было 
посмотреть по телефону, 
пока едешь в метро, на-
пример. 

Супругам нельзя 
сниматься вместе

— Через полтора месяца 
выйдет на киноэкраны 
фильм «Тварь». Вы же там 
с супругой (Елена Лядова. 
— Авт.) снимались. И исто-
рия по сюжету не очень 
простая… 

— Да, история непро-
стая: о семье, где супруги 
берут приёмного ребёнка 
и сталкиваются с опре-
делёнными проблемами. 
Дело даже не в том, что это 
триллер. В кино или в те-
атре, когда играешь ка-
кую-либо роль, ты кто-

Я подумал: «Пойду в зал 
и через пару месяцев буду тоже 

так колошматить людей!»

Владимир 
Вдовиченков: 
Не хочется 
перекладывать 
киношную жизнь 
на личную
Актёр откровенно рассказал о работе, 
о себе и о жене — актрисе Елене Лядовой
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то другой, но всё равно 
чуть-чуть ты. И вот этот 
«ты» не готов конфлик-
товать с женщиной, кото-
рую любишь, только пото-
му, что сейчас на площад-
ке она ещё кто-то. Мне 
не хочется переклады-
вать киношную жизнь на 
личную. Кино всё равно 
оставляет осадок. Приез-
жаешь со съёмочной пло-
щадки — и эта роль всё 
равно в тебе. Живёшь в 
ней, постоянно думаешь 
о ней... И когда ты пони-
маешь, что вынужден ис-
кать что-то плохое в жене, 
чтобы накричать на неё в 
сцене, зачем мне это надо? 
Вообще считаю, что су-
пругам нельзя сниматься 
вместе — это мешает. Это 
личное пространство. Но 
иногда снимаемся…
— Я знаю, что супруга ещё 
и ваш агент. Это идеальный 
тандем?

— Наверное, отчасти 
идеальный. Она действи-
тельно знает все сложно-
сти, с которыми может 
столкнуться исполнитель 
на площадке, что его бу-
дет отвлекать, мешать ему 
делать свою работу. Она 

знает все тонкости. На-
пример, когда тебе при-
носят договор и говорят, 
что ты такой распрекрас-
ный… А она читает усло-
вия, и оказывается — да 
какой ты распрекрасный? 
Ты бесплатно будешь вка-
лывать всю жизнь! Лена 
оказалась гениальным 
организатором и дирек-
тором. Я, честно говоря, 
даже не ожидал. 

Путевкой в жизнь 
стала «Бригада»

— Не хотела вас спраши-
вать о «Бригаде», но… 
Сериал до сих пор обсужда-
ют. А с момента его выхода 
на экраны прошло 18 лет. 
Получается, культовое кино 
сняли?

— Выходит, что так. 
— Часто задают вопросы 
о нём?

— Да. На самом деле хо-
рошо, что так случилось: 
хуже было бы, если бы за-
были... Пускай будет. Мне 
кажется, если так запало, 
то пусть показывают ещё 
100 лет! Смотрю на ге-
роя, которого я играл: ка-
кой-то парень, какая-то 

жизнь у него происходит. 
Я уже и сюжет подзабыл. 
Такая давняя история...
— Кстати, вы в интервью 
говорили, что не видели 
сериал полностью. Ликви-
дировали пробел?

— Так и не посмотрел, 
но я знаю, о чём он, я мно-
гое видел, многое озвучи-
вал. Я переозвучил 75% 
материала. У нас был пре-
красный звукорежиссёр 

Наталья Рогинская. Она 
работала ещё со Смок-
туновским, трепетно ко 
всему относилась. Ко-
стюмеров трясла, чтобы 
галстуки были не синте-
тические, потому что ми-
крофон из-за этого тре-
щит. Так что не думайте, 
что это просто. Есть та-
кие звукорежиссёры, ко-
торые говорят: пока не 
выключите тот шумный 
генератор, съёмки не бу-

дет. Тогда озвучивание 
было целым искусством, 
сейчас немного по-дру-
гому, появились новые 
технологии... Возвраща-
юсь к вашему вопросу. 
У меня нет восторга, что 
вот, « Бригада»! Но есть 
восторг по тому време-
ни. Это была первая моя 
большая картина, боль-
шой проект. Я учился на 
4-м курсе института, всё 
ещё только начиналось, 
я тогда подошёл к режис-
сёру (Алексей Сидоров. 
— Авт.) и сказал: «Лёша, 
а можно мне пару кусоч-
ков из картины, чтобы я 
мог показать? Буду про-
боваться в театр: возмож-
но, поймут, что я артист». 
Он был очень удивлён: 
«Подожди, выйдет фильм 
— и тебе уже ничего ни-
кому не надо будет пока-
зывать». Он даже обидел-
ся, наверное. А я не знал 
тогда, что кино станет на-
столько популярным… 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
Геннадия Авраменко и из архива 

кинокомпаний
(ИА «Столица»)

Тогда 
озвучивание 
было целым 
искусством

хобби

Специалист в области 
IТ-технологий, 33-лет-
ний Сергей Терешков 
из Строгина вот уже 15 
лет в свободное от ра-
боты время живёт жиз-
нью скандинава ранне-
го Средневековья (IX-XI 
века). Он реконструк-
тор, участник движения 
«Живая история», член 
клуба «Чёрная щука».

— Случайно получи-
лось, — рассказывает 
Сергей. — Как-то по-
смотрел на реконструк-
торов, стало интересно и 
решил попробовать. 

«Живая история» — это 
полное погружение в про-
шлое. Если одежда — то 
домотканая, утварь — так 
сделанная самостоятельно 
по технологиям того вре-
мени. Что-то делают сами, 
что-то покупают. Тереш-
ков режет по дереву и по 
кости, строит лодки. 

Сергей рассказывает, 
что очень интересно по-
жить так, как жили да-
лёкие предки, понять их 
ритм жизни, ощутить 
их проблемы. Но это не 
всегда получается, осо-
бенно с едой. В Сред-
ние века не было герме-
тичной тары, продукты 
легко было подмочить, и 
они портились. Нашим 
современникам риско-
вать здоровьем не сто-
ит, поэтому приходит-
ся идти против истории 
и вместо сушёного мяса 
обходиться тушёнкой в 
банках. А вот ночевать в 
зимнем походе не в со-
временном спальнике, 
а завернувшись в овчи-
ну, не так уж и страшно. 

— А ещё трудно себе 
представить, что  какое-то 
расстояние, которое мы 

сейчас преодолеваем на 
самолёте за час, наши 
предки на ладье пре-
одолевали за месяц, а 
то и больше, — говорит 
 Сергей. — Такой ритм 
жизни был.

Занимаясь историей 
углублённо, он открыл 
для себя много интерес-
ного: члены клуба осно-
вательно изучают исто-
рические труды, много 
времени проводят в му-
зеях. Например, он уз-
нал, что вопреки усто-
явшемуся мнению ви-
кинги носили не рога-
тые шлемы, а обычные. 

Есть в «Живой исто-
рии» и военная состав-
ляющая, ведь война 
была неотъемлемой ча-
стью жизни того време-
ни. Члены клуба выез-
жают на турниры, сра-
жаются, причём бои 
идут в полный контакт. 
Конечно, и тут прихо-
дится немножко идти 
против истории: так, за-
прещены удары в лицо, 
в колени. В конце кон-
цов, на ристалище схо-
дятся не враги, а едино-
мышленники.

Алексей ТУМАНОВ

Житель Строгина режет 
по кости и строит лодки

30
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Кадр из фильма 
«Кромовъ» Сергей полностью 

погружается в историю
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С 
4 по 13 октя-
бря в Москве 
пройдёт фе-
стиваль «Зо-
лотая осень». 

Москвичи и гости сто-
лицы смогут попробо-
вать оригинальные се-
зонные блюда, послу-
шать фолк-группы, по-
участвовать в спортивных 
играх и мастер-классах. В 
окружных фестивальных 
зонах также воссоздадут 
атмосферу разных исто-
рических эпох с помощью 
костюмов, демонстрации 
ремёсел, а также атрибу-
тов стародавнего быта. 

Киномарафон 
и кукольный театр

На Северо-Западе «Зо-
лотая осень» развернёт-
ся на Митинской, вл. 31. 
Посетителей ждёт мара-

фон фильмов 50-70-х го-
дов XX века. Все желаю-
щие смогут «примерить» 
образы героев любимых 
лент: Гордея Гордеича 
или Галины Ермолаевны 

из «Кубанских казаков», 
Бузыкина или профессо-
ра Хансена из «Осеннего 
марафона» и др. А гурма-
ны узнают рецепты все-
возможных блюд, кото-

рые появлялись на совет-
ском экране: заливного, 
салатов, супов, жаркого.

Юные гости фестива-
ля создадут свой куколь-
ный театр, научатся де-

лать мультфильмы, ри-
суя в блокноте. 

Сыграем 
в тетербол

Любители активно-
го образа жизни смогут 
по играть в подвижные 
игры, например в на-
стольный футбол или в 
набирающий популяр-
ность тетербол. Это игра в 
мяч, висящий на верёвке, 
привязанной к шесту, за-
дача игроков — закрутить 
мяч в сторону соперника. 

Ещё одна необычная 
игра фестиваля — ми-
ни-кульбутто. Участни-
кам предстоит закатывать 
шарики в лунки, смещая 
равновесие специального 
столика.

Фестивальные пло-
щадки будут работать 
в будни с 11.00 до 21.00, 
в выходные — с 10.00 
до 22.00. Вход свобод-
ный. Подробнее на сайте 
moscowseasons.com.

Ярослав БОДРЯШКИН

досуг

Балет 
в Покровском-
Стрешневе

В Театре танца «Гжель» 
9 октября в 19.00 состо-
ится заключительный кон-
церт Всероссийского кон-
курса балетмейстерских 
работ. Зрители смогут оце-
нить многообразие фоль-
клорных традиций в высту-
плениях лучших молодых 
танцоров. Вход свободный.

 Театр танца «Гжель»: 
ул. Свободы, 10

В Хорошёво-
Мнёвниках 
сыграет «Ария»

В байк-центре «Ночных 
волков» 5 октября с 13.00 
зрители увидят эксклюзив-
ную технику и захватываю-
щие номера мотофристай-
ла в честь закрытия мото-
сезона. А вечером прой-
дёт рок-концерт с участием 
групп «Ария» и «Запрещён-
ные барабанщики». Завер-
шится праздник салютом и 
шоу спецэффектов. Вход 
свободный.

 Байк-центр: ул. Нижние 
Мнёвники, 110

Казачьи картины 
в Южном Тушине

В культурном центре 
«Салют» 12 октября в 
18.00 откроется выстав-
ка картин «Казачество 
на государевой службе». 
На ней будут представле-
ны четыре исторических 
раздела — от стародав-
них времён до Первой ми-
ровой войны. Всего пред-
ставлено более 35 работ 
разных авторов. Также на 
выставке посетители смо-
гут сфотографироваться с 
оружием и одеждой каза-
ков. Вход свободный.

 Культурный центр «Са-
лют»: ул. Свободы, 37

Ярослав БОДРЯШКИН

афишаЕда из кинофильмов 
и мультики в блокноте

Гурманы 
узнают 

рецепты 
блюд, 

которые 
появлялись 

на советском 
экране

В Митине пройдёт фестиваль «Золотая осень»

В клубе «Атом» открылась 
выставка художественных работ 
и авторских кукол «Мимоходом, 
мимолётом» члена Творческого 
союза художников России и Ев-
разийского художественного со-
юза Натальи Казариной. 

Вниманию посетителей 
представлено около 50 работ в 
масляной и акварельной техни-
ке, графика, а также выставка 
статичной интерьерной автор-
ской куклы. Экспозиция вклю-

чает в основном пленэрные ра-
боты: городские, деревенские 
пейзажи; есть и картины, по-
свящённые путешествиям. 

Куклы сделаны из запека-
емого пластика, их одежда — 
из текстиля. На выставке мож-
но будет увидеть Снежную ко-
ролеву, Д`Артаньяна, Рыцаря, 
Морскую царевну, Девочку-му-
хоморочку и других кукол.

— Мои любимые живопис-
ные техники — масло и аква-

рель, скетчевые зарисовки во 
время путешествий линером, 
тушью, акварелью и пастелью, 
— рассказала Наталья.

Художница активно участву-
ет в выставках в России и за 
рубежом: у неё на счету их бо-
лее трёхсот, пять из них — пер-
сональные. Работы находятся в 
частных коллекциях в России, 
Италии, Англии, Израиле, во 
Франции и на Украине. 

Ирина ЛЬВОВА

Выставка «Мимоходом, мимолётом» 
открылась на улице Маршала Тухачевского

Много интересного ждёт 
юных гостей фестиваля

Вниманию посетителей представлено около 50 работ 
в масляной и акварельной технике 

Выставка будет открыта до 12 октября. Вход свободный.
Клуб «Атом»: ул. Маршала Тухачевского, 20, стр. 2. 
Тел. для справок (499) 192-7946 
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Адвокаты и юристы 
консультируют бесплат-
но граждан, относящихся 
к категории граждан, име-
ющих право на получение 
бесплатной юридической 
помощи в соответствии 
с Федеральным законом 
от 21 ноября 2011 года 
№324-ФЗ «О бесплатной 
юридической помощи в 
Российской Федерации».

Консультации проводят-

ся по понедельникам, сре-
дам и пятницам по адре-
су: г. Москва, ул. Свободы, 
50, офис 8. Режим работы: 
с 10.00 до 18.00. Предва-
рительная  запись по тел. 
(495) 410-0048.

Как добраться: останов-
ка «Парусный проезд» (в 
230 метрах, четыре ми-
нуты пешком). Автобусы: 
№96, Т, 678, 102,  троллей-
бус №70.

юрконсультация

сканворд

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

По горизонтали: Коллектив. 
Дуб. Звонница. Пасека. Микадо. 
Господин. Ранчо. Тирана. Судок. 
Рог. Маскат. Пика. Дрил. Коко. 
Амати. Свадьба.

По вертикали: Семирами-
да. Канистра. Осадки. Козерог. 
Утро. Икс. Пустослов. Ванна. 
Пик. Сбор. Днище. Дари. Кли-
нок. Брага. Нагайка. 

ОТВЕТЫ

 НА СКАНВОРД

Спортивная школа олимпий-
ского резерва №26 в СЗАО 
приглашает мальчиков и де-
вочек на бесплатные занятия 
по трём дисциплинам.

— Мы принимаем ребят в 
возрасте 7-8 лет на отделение 
воднолыжного спорта, 10-11 
лет — на занятия по гребле на 
байдарках и каноэ, 11-12 лет 
— на академическую греблю, 
— рассказала зам. директора 
спортшколы Мария Иванова. 

По её словам, водные виды 
спорта укрепляют иммунитет 
ребёнка, развивают силу, бы-

строту реакции, выносливость 
и координацию. 

Занятия по гребле на бай-
дарках и каноэ проводятся в 
Строгинской пойме. Академи-
ческой греблей занимаются на 
гребном канале в Крылатском. 
А тренировки юных воднолыж-
ников проходят в Щукине и 
Кунцеве.

Запись осуществляется 
на портале mos.ru. Дополни-
тельная информация на сайте 
sportschool26.com или по тел. 
(495) 681-0148.

Артур ГУТМАНОВИЧ 

В СЗАО школьники 
могут освоить гребной 
и воднолыжный спорт

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва
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Более 100 лет 
прожил монах 
Григорий: родился 
примерно в 1350 
году, за 30 лет до 
Куликовской бит-
вы, а умер, когда 
в жестоких усоби-
цах делили власть 
наследники кня-
зя Дмитрия Дон-
ского. Судьба Гри-
гория не балова-
ла. Он любил уединение, а 
к нему шли люди. Плакал о 
своих грехах, а его славили и 
почитали. Сторонился поли-
тики, а в историю вошёл как 
бесстрашный обличитель, 
приговорённый князем едва 
ли не к смерти.

Родился Григорий на Ко-
стромской земле, в Галиче. 
Его родители были богаты-
ми боярами. Рано осиротев, 
он раздал беднякам свои 
земли и ушёл в монастырь. 
Иноки удивлялись его аске-
тизму и смирению. Молва до-
шла до галичан, к нему потя-
нулись верующие. Григорий 
встревожился: популярность 
— искушение для монаха. И 
он подался на Север, в во-
логодские земли, нашёл там 
наставника — святого Диони-
сия Глушицкого. По его бла-
гословению Григорий уда-
лился в пустынь и там более 
полувека молился.

А потом всё изменилось. 
Святой покинул келью, со-
брал иноков, и они построили 
монастырь на реке Пельшме. 
Верующие приходили сюда 
работать и молиться. Старец 
Григорий был для всех слов-
но живая икона: глянешь на 
него — и на душе радость. 
Он переписывал церковные 
книги, кормил голодных, по-
могал неимущим.

В 1450 году Вологду оса-
дили войска князя Дмитрия 
Шемяки, боровшегося за мо-
сковский престол. Его воины 
не церемонились с местными 
жителями. Сотни избитых и 
ограбленных крестьян нашли 
убежище в монастыре у свято-
го Григория. Можно было тер-
петь и молчать, но столетний 
старец вступился за обижен-
ных: пешком отправился к же-
стокому воителю, чтобы ска-
зать ему правду. В ответ Ше-
мяка приказал сбросить его, 
как указано в летописи, «с по-
моста». Святой едва остался 
жив, вернулся в монастырь, 
где вскоре отошёл к Богу.

Перед смертью он попро-
сил не хоронить его, грешно-
го, а кинуть тело в болото. Но 
монахи нарушили волю свя-
того. Да и как было её ис-
полнить, если от усопшего 
исходило благоухание, если 
люди исцелялись от болез-
ней, помолившись у его гро-
ба? Святому молятся и се-
годня, хотя давно разруше-
на Пельшемская обитель, 
где в земле, под спудом, на-
ходятся мощи преподобного 
Григория. Добраться до мо-
настырских руин даже сей-
час непросто: путеводители 
предупреждают о возможных 
встречах со змеями и дикими 
животными.

с Богом!

Рубрику ведёт 
Михаил УСТЮГОВ

Последняя воля 
святого Григория

Поймал старик золотую 
рыбку, и молвила рыбка 
человеческим голосом: 

— Чего тебе надобно, 
старче? 

— Для начала — другую 
жену. Пушкина читал, знаю, 
чем всё может закончиться. 

— Не цените вы меня, 
— жаловался рак, — не 
уважаете. А я, между прочим, 
самое могучее существо 
на земле! Мне бы только 
альпинизмом заняться да 
свистеть научиться — тут бы 
ТАКОЕ началось… 

— Ты так похудела! Это 
новая диета? 

— Да, морковь, свёкла и 
картофель. 

— А что делала: варила 
или жарила? 

— Копала!

Отец, рассказывавший 
сказку сыну, так сильно 
хотел спать, что Колобка 
ещё до встречи с Зайцем 
сбила фура. 

С у п р у г и  с м о т р я т 
фильм ужасов. На экране 
появляются жуткие чудовища. 
Жена прижимается к мужу и 
шепчет:

— Мамочка!
Муж:
— Узнала, да?

анекдоты

фотоконкурс «своими руками»

Продолжается наш фотоконкурс для тех, кто 
гордится сделанным своими руками. 

Присылайте нам ваши фото. Кратко расскажи-
те о себе, о районе и о своём увлечении. В кон-
це года мы подведём итоги и наградим самых-са-
мых… Напоминаем, что снимки должны иметь 
объём не менее 500 Кб. 

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru
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Галина живёт в Митине. Проработав 40 лет в 
образовании, она вышла на пенсию и сразу же 
стала участником проекта «Московское долголе-
тие». Сейчас она волонтёр и учит других пенсио-
неров рукоделию. Галина умеет мастерить мно-
гое, но на конкурс прислала фотографии цветов 
из ткани. Ими можно украсить одежду, головные 
уборы или сумку.

Галина обожает Москву и свой район.
«Судьба распорядилась так, что я теперь живу 

в зелёном, уютном районе, — пишет молодая 
пенсионерка. — Живу и не нарадуюсь. Стараюсь 
участвовать во многих мероприятиях, которые 
дают заряд бодрости». 

Преподобный Григорий более полувека 
провёл в уединённой молитве

Цветок из ткани 
украсит 
любой образ

Праздничная про-
грамма в честь юбилея 
общественной организа-
ции многодетных семей 
из Хорошёво-Мнёвни-
ков «Материнство и дет-
ство» прошла в здании 
управы района на улице 
Народного Ополчения. В 
актовом зале едва хвати-
ло места, ведь в каждой 
из приглашённых семей 
не меньше троих детей.

— Вы осуществляе-
те большую работу, на-

правленную на выяв-
ление интересов и по-
требностей многодет-
ных семей, оказываете 
им адресную помощь, 
— поздравляя юбиля-
ров, отметила зам. пре-
фекта Северо-Западно-
го административного 
округа Ирина Пахомова.

В свою очередь пред-
седатель обществен-
ной организации Окса-
на Чёрная сообщила, что 
за два десятилетия уда-

лось проделать огром-
ный объём работы.

— Мы все сдружились 
за это время, сплоти-
лись, перезнакомились 
— стали по-настоящему 
одной большой дружной 
семьёй, — сказала она.

Вечер продолжился 
выступлениями пригла-
шённых певцов и творче-
ских коллективов самих 
ребят из многодетных се-
мей. 

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Благотворительная организация 
«Материнство и детство» 
отметила 20-летие

Все, кто состоит в организации, стали одной большой дружной семьёй
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